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Le Président de la République préside une réunion 
préparatoire consacrée au PLF 2025

Parlement Pan-africain:

 L’Algérie consciente du rôle de l’éducation 
en faveur de l’économie de la connaissance

Le président américain félicite le 
président de la République pour sa 
réélection pour un second mandat

Le président ukrainien félicite 
le président de la République pour sa 

réélection pour un second mandat

conseil de sécurité : 
L’Algérie appelle à une réunion 
de haut niveau sur la Palestine

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a présidé, jeudi, une réunion 
préparatoire consacrée aux 

grandes orientations relatives au 
projet de loi de finances (PLF 
2025), a indiqué un communiqué 
de la présidence de la République.
“Monsieur Abdelmadjid 

Tebboune, Président de la 
République a présidé, ce jour, une 
première réunion préparatoire 
pour la définition des grandes 
orientations relatives au projet 

de loi de finances (PLF 2025) 
devant être au diapason des 
décisions économiques et sociales 
pour lesquelles s’est engagé le 
Président de la République lors 

de sa campagne électorale pour 
la Présidentielle du 7 septembre 
2024”, a précisé le communiqué.

L’Algérie est consciente du 
rôle de l’éducation dans la 
transition vers l’économie 

de la connaissance et la formation 
de générations consciencieuses et 
citoyennes imprégnées des valeurs 
nationales, a indiqué, jeudi, le 
président du Conseil de la nation, 
Salah Goudjil.
Dans une allocution prononcée 
en son nom par le vice-président 
du Conseil de la nation chargé des 
relations extérieures, Mohamed 
Réda Oussahla, lors de la 12e 
Conférence annuelle des présidents 

des Parlements africains, à Midrand 
(Afrique du Sud), M. Goudjil a 
précisé que “l’Algérie est pleinement 
consciente du rôle de l’éducation 
efficace dans la consécration de 
la renaissance et la transition vers 
l’économie de la connaissance 
dans l’Algérie nouvelle dont les 
fondements ont été posés par 
le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, à 
travers une politique éducative 
s’inspirant des dispositions de la 
Constitution et des textes législatifs 
et réglementaires”, selon un 

communiqué de la chambre haute 
du Parlement.
Le président du Conseil de la nation 
a rappelé les mesures prises par 
l’Algérie à cet effet, notamment 
“l’adoption du livre numérique, 
l’équipement des écoles primaires 
en tablettes électroniques, la 
modernisation de l’Université, la 
création d’écoles d’intelligence 
artificielle et l’ouverture 
d’incubateurs dans les universités 
algériennes sans pour autant 
renoncer à la gratuité de l’éducation 
à tous les niveaux, qui est l’un 

des acquis sociaux immuables de 
l’Etat”.
A ce titre, M. Goudjil a souligné 
que les politiques éducatives en 
Algérie visaient à “former des 
générations consciencieuses et 
citoyennes imprégnées des valeurs 
nationales découlant des principes 
de la glorieuse Révolution du 1er 
Novembre, lesquelles valeurs ont 
vocation à les protéger contre les 
fléaux répandus sur le continent 
africain et qui sont exploités par les 
puissances coloniales, les groupes 
terroristes et les mouvements 

extrémistes”.
L’Algérie, poursuit-il, “demeure 
attachée à sa dimension africaine, 
à laquelle le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, accorde un intérêt 
particulier, à travers les programmes 
d’échange d’expertises éducatives 
avec les autres pays africains 
et les efforts menés au sein des 
organisations continentales pour 
améliorer l’état de l’éducation, 
augmenter son financement et 
s’attaquer aux causes qui entravent 
son développement”.

Le président des Etats-Unis 
d’Amérique, M. Joe Biden, 
a félicité le président de 

la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, pour sa réélection pour un 
second mandat présidentiel, indique 
jeudi un communiqué de la Présidence 
de la République.
“Au cours de votre premier mandat, nos 
deux pays ont œuvré de concert à la lutte 
contre la criminalité transfrontalière et 
la violence et en faveur du règlement 
des conflits régionaux, y compris par 
l’apaisement à travers notre action au 
Conseil de sécurité des Nations Unies”, 
a dit le président américain, selon le 
communiqué.
M. Biden a en outre indiqué au président 

de la République qu’il souhaitait, à 
la lumière de cette évolution, “bâtir 
des relations profondes en matière 
de commerce et d’investissement, à 
travers l’intensification des échanges 
entre les deux peuples, et œuvrer pour 

des progrès tangibles dans le domaine 
des droits de l’homme et des libertés 
fondamentales”.
“Je vous adresse, ainsi qu’au peuple 
algérien, mes vives félicitations”, a 
ajouté le président américain.

Le président de la 
République d’Ukraine, 
VolodymyrZelensky, 

a félicité le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, à l’occasion de 
sa réélection pour un second 
mandat présidentiel, indique 
jeudi, un communiqué de la 
Présidence de la République.

“Votre excellence Monsieur le 
président, je vous adresse mes 
chaleureuses félicitations pour 

votre réélection à la présidence 
de la République algérienne 
démocratique et populaire. Je 
vous souhaite d’excellents
résultats dans l’accomplissement 
de cette noble mission au service 
du peuple algérien”, a écrit le 
président ukrainien dans son 
message de félicitations, selon le 
communiqué.

L’Algérie a appelé à la tenue 
d’une réunion de haut niveau 
du Conseil de sécurité, le 27 

septembre prochain, sur la situation en 
Palestine, en marge du débat général 
de l’Assemblée générale des Nations 
unies.
Cet appel intervient au lendemain 
de l’intervention du représentant 
permanent de l’Algérie auprès des 
Nations unies (ONU), l’ambassadeur 
Amar Bendjama dans laquelle il 
a mis l’accent sur l’urgence de 
prendre des décisions soutenues par 
des mécanismes de poursuite et de 
reddition de comptes, pour qu’elles 
puissent être appliquées, soulignant 
la conviction de l’Algérie quant à la 
nécessité d’imposer la paix à ceux qui 
la rejettent et n’y croient pas.
“Aujourd’hui, nous avons besoin en 
urgence de décisions accompagnées 
d’un suivi rigoureux et de mécanismes 
de reddition de comptes. C’est 
pourquoi l’Algérie est convaincue 
que la paix doit être imposée à ceux 
qui la rejettent et n’y croient pas”, 
a déclaré l’ambassadeur Bendjama 
dans son allocution lors de la réunion 
du Conseil de sécurité sur la situation 
au Proche-Orient, y compris la cause 
palestinienne.
Après avoir appelé à “prendre une 
position ferme et claire quant à la 
situation dégradante dans la région”, 
M. Bendjama a rappelé que “la 
principale mission du Conseil de 
sécurité est de préserver la paix et la 
sécurité internationales (...)”, ajoutant 
que “la gravité de la situation au 
Proche-Orient requiert des actions 

rapides et décisives et que tout un 
chacun présent ici doit comprendre que 
la région est au bord du gouffre (...)”. 
“Nous devons tirer les enseignements 
de l’histoire, afin de prévenir le pire 
d’une guerre régionale totale”, a-t-il 
mis en garde. 
M. Bendjama a exprimé son 
indignation face à l’impunité 
dont jouit l’occupant sioniste, 
son désengagement des accords 
précédents et ses violations répétées 
du droit international qui est la base de 
l’établissement des sociétés civilisées.
“Si nous voulons vraiment protéger 
les prochaines générations des affres 
de la guerre comme nous nous 
sommes engagés dans la Charte de 
l’ONU, la solution est claire: il ne peut 
y avoir de paix au Moyen-Orient sans 
l’établissement d’un Etat palestinien 
indépendant”, a-t-il souligné.
L’appel de l’Algérie à cette réunion de 
haut niveau sur la Palestine intervient 
48 heures seulement après avoir 
convoqué une réunion d’urgence du 
Conseil de sécurité pour examiner les 
graves développements au Liban, en 
particulier les explosions provoquées 
par des cyberattaques à grande échelle 
imputées à l’entité sioniste.
Pour rappel, au moins 37 personnes 
ont été tuées et près de 3 000 autres 
blessées mardi et mercredi au Liban à 
la suite des explosions qui ont visé des 
milliers d’appareils de communication 
sans fil à travers le pays, tandis que 
le bilan des martyrs et des blessés 
en Palestine s’est alourdi à 41.272 
martyrs et 95.551 blessés.
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ministère de la défense :
Les forces navales mobilisées pour sauver un marin étranger 

en détresse

mdn : 
Deux terroristes abattus à Tébessa

Abdeslam Bouchouareb demande à la France de refuser 
son extradition vers l’Algérie

Les forces navales 
algériennes ont mené une 
opération de sauvetage 

en mer particulièrement délicate 
ce mercredi. Un marin turc, âgé 
de 67 ans, membre d’équipage 
du navire commercial « SIFTRI 
» battant pavillon libérien, a été 
évacué d’urgence après avoir été 
victime d’une crise cardiaque en 
pleine mer.
C’est le Centre national des 
opérations de surveillance et 
de sauvetage en mer qui a été 
alerté par son homologue turc. 
Immédiatement après cette 
alerte, les autorités maritimes 
algériennes ont lancé une 
opération de sauvetage en mer 
pour porter assistance au marin 
en détresse, en mobilisant 
l’hélicoptère de recherche et 
de sauvetage AS-12 du 560e 
escadron.
Après avoir localisé le navire 
à environ 27 milles marins au 

nord de Cap Rosa, les équipes 
de secours ont procédé à 
l’évacuation du marin.
Transféré d’urgence, le 
sexagénaire a reçu les premiers 
soins à bord avant d’être 
transporté à l’hôpital d’El-
Hadjar (une commune de la 
wilaya de Annaba). Son état 
de santé nécessitant des soins 
plus spécialisés, il a ensuite été 
évacué vers le CHU Ibn Rochd 
à Annaba.
Cette opération de sauvetage 
témoigne de la réactivité et du 
professionnalisme des services 
de secours algériens, sous la 
direction du commandement des 
forces navales, toujours prêts à 
intervenir pour porter assistance 
aux personnes en difficulté en 
mer. Elle souligne également 
la coopération internationale en 
matière de sauvetage maritime.
Une intervention rapide qui 
s’inscrit dans le cadre des 

missions humanitaires des garde-
côtes algériens. Ces derniers 
sont régulièrement sollicités 
pour mener des opérations de 
sauvetage en mer, que ce soit 
pour secourir des migrants en 
détresse ou porter assistance à 
des navires en difficulté.

Marin azerbaïdjanais 
en détresse : 

Les garde-côtes algériens 
à la rescousse

Effectivement, le cas du marin 
turc n’est pas isolé. Les garde-
côtes algériens sont régulièrement 
sollicités pour mener des 
opérations de sauvetage en mer, 
comme en témoigne l’évacuation 
d’un marin azerbaïdjanais en juin 
dernier.
En effet, les garde-côtes algériens 
ont mené une opération de 
sauvetage audacieuse, secourant 
un marin azerbaïdjanais souffrant 
de graves problèmes de santé au 
large des côtes algériennes.

Le centre opérationnel de la 
Garde côtière d’Alger a reçu un 
appel de détresse en provenance 
du navire « TANARO RIVER », 
battant pavillon panaméen.
Le navire, en provenance 
d’Almería, en Espagne, et se 
dirigeant vers la Turquie, se 
trouvait à environ trois (03) milles 
marins à l’ouest de Bouzereah, 
lorsqu’il a signalé qu’un membre 
d’équipage souffrait d’un « 
essoufflement sévère » et d’une « 
hypertension artérielle », précise 
le communiqué du ministère de 

la Défense nationale (MDN).
Réagissant rapidement à 
l’urgence, les garde-côtes 
relevant des Forces navales, ont 
déployé l’hélicoptère AS-12 du 
560e Escadron de recherche et 
de sauvetage.
L’équipe d’hélicoptère s’est 
rapidement rendue sur place, 
localisant le navire et hissant 
le marin en détresse à bord. 
Le marin a été immédiatement 
évacué vers l’hôpital public de 
Zeralda pour y recevoir les soins 
médicaux nécessaires.

Un détachement de 
l’Armée nationale 
populaire (ANP), a 

abattu mercredi, deux terroristes 
au niveau du secteur militaire 
de Tébessa en 5ème Région 
Militaire, indique jeudi un 
communiqué du ministère de la 
Défense nationale (MDN).
“Dans le cadre de la lutte 
antiterroriste et suite à une 
opération de recherche et de 
fouille au niveau du Secteur 
militaire de Tébessa en 5ème 
Région Militaire, un détachement 
de l’Armée Nationale Populaire 
a abattu hier, mercredi 18 
septembre 2024, deux (02) 
terroristes. Il s’agit du terroriste 

“Messani El-Sebti” et du 
terroriste “Younes Abdellah””, 
précise le communiqué.
Cette opération a également 
permis “la récupération d’un 
(01) fusil semi-automatique de 
type Simonov, une quantité de 
munitions, une (01) arme blanche 
(épée), une (01) paire de jumelles 
et d’autres effets”.
“Cette opération qualitative 
dénote, une fois de plus, de la 
vigilance et de la détermination 
des unités de l’Armée Nationale 
Populaire à traquer ces criminels 
à travers l’ensemble du territoire 
nationale jusqu’à leur éradication 
totale”, souligne le communiqué 
du MDN.

L’ancien ministre de 
l’Industrie et des 
Mines, Abdeslam 

Bouchouareb, en fuite à 
l’étranger, a officiellement 
demandé à la justice française 
de rejeter son extradition 
vers l’Algérie. Condamné à 
des peines cumulant cent ans 
de prison pour corruption, 
favoritisme et détournement de 
fonds, il fait l’objet de multiples 
demandes d’extradition émanant 
des autorités algériennes. Celles-
ci espèrent le voir répondre 

devant les tribunaux pour ses 
infractions, jugées dans le cadre 
des procès anticorruption post-
Hirak, qui ont suivi la démission 
d’Abdelaziz Bouteflika en avril 
2019.

Des condamnations lourdes 
pour l’ancien ministre de l’ère 

Bouteflika
Entre 2014 et 2017, Abdeslam 
Bouchouareb a occupé le poste 
de ministre de l’Industrie et 
des Mines sous la présidence 
d’Abdelaziz Bouteflika.
Suite aux manifestations du 
Hirak et au départ de Bouteflika, 
les enquêtes anticorruptions ont 
ciblé plusieurs figures politiques, 
dont Bouchouareb.
En fuite à l’étranger, la justice l’a 
condamné par défaut à 100 ans 

de prison, répartis sur plusieurs 
affaires.
Les accusations portées contre 
lui comprennent la corruption, 
le favoritisme ainsi que le 
détournement de fonds publics, 
des charges pour lesquelles la 
justice algérienne a émis huit 
demandes d’extradition.
Ces demandes incluent trois 
pour poursuivre de nouvelles 
procédures judiciaires, ainsi 
que cinq visant à exécuter des 
jugements déjà rendus.
Chaque condamnation associe 
une peine de vingt ans de 
prison, des amendes en millions 
de dinars algériens, et la 
confiscation de son patrimoine.

Installé en France sous 
contrôle judiciaire

Résidant légalement en France, 
Bouchouareb vit depuis octobre 
2023 sous contrôle judiciaire.
Ses mouvements se limitent à 
l’interdiction de quitter le pays 
et à l’obligation de remettre son 
passeport aux autorités.
Le gouvernement algérien, quant 
à lui, cherche à le rapatrier pour 
qu’il purge ses peines et réponde 
de ses actes.
Les autorités judiciaires 
françaises ont déjà demandé des 
clarifications supplémentaires 
aux juridictions algériennes, 
notamment en ce qui concerne la 
peine de mort.
Elles exigent la garantie que 
celle-ci ne sera ni demandée ni 
appliquée, comme l’a précisé 
l’AFP.

Poursuites politiques 
ou justice légitime ?

De son côté, l’avocat de 
Bouchouareb, Me Benjamin 
Bohbot, son client fait l’objet de 
« poursuites politiques » dans 
le cadre d’une « purge de l’ère 
Bouteflika ».
La défense considère que son 
extradition vers l’Algérie le 
mettrait en danger, dans un 
contexte sous lequel la justice 
serait politisée.
La cour d’appel d’Aix-en-
Provence rendra sa décision le 
9 octobre prochain. Ce verdict 
pourrait relancer ou clore ce long 
feuilleton judiciaire impliquant 
une figure centrale de l’ancien 
régime.
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recrutement des titulaires de doct orat  et de master :

Un concours national d’ici fin 2024 

Ouverture de la 3eme édition du salon “Educteck” à Alger

rentrée 2024/2025 :

 L’ONOU annonce la date d’ouverture des cités universitaires

Ouverture de la plateforme numérique dédiée à la réintégration 
des élèves à partir de mercredi prochain

Les titulaires de doctorat et de 
master en Algérie voient une 
lueur d’espoir s’allumer 

dans leur quête d’un emploi 
universitaire. Lors d’une récente 
réunion avec un représentant 
du ministère de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, les représentants 
nationaux de ces diplômés ont 
fait le point sur les avancées et les 
défis liés à leur intégration dans le 
système universitaire.
Si les échanges ont été constructifs, 
les représentants des diplômés ont 
réitéré l’urgence de la situation. Le 
manque de postes budgétaires dans 
l’enseignement supérieur depuis 
2024 pèse lourdement sur leurs 
perspectives d’emploi.

Ils ont ainsi plaidé pour une 
augmentation significative des 
recrutements, estimant que le 
nombre de postes à pourvoir 
devrait correspondre au nombre de 
titulaires de doctorat et de master 
actuellement sans emploi.
Recrutement des titulaires de 
doctorat et de master : de nouvelles 
avancées, mais des défis persistent
Afin de mieux gérer ce processus, 
les représentants ont souligné la 
nécessité de créer une plateforme 
centralisée dédiée au recrutement. 
Une proposition qui a été bien 
accueillie par le représentant du 
ministère.
Par ailleurs, ce dernier a réaffirmé 
l’engagement du ministère à 
organiser un concours national 

avant la fin de l’année 2024. Ce 
concours permettra aux diplômés 
de postuler aux postes disponibles.
Malgré ces avancées, les 
représentants des diplômés 
estiment que la solution définitive à 
ce problème réside entre les mains 
du Président de la République. Ils 
espèrent une intervention directe 
pour débloquer la situation et 
permettre le recrutement d’un 
plus grand nombre de diplômés. 
D’autant plus que Tebboune a 

lui-même promis la création de 
450 000 postes d’emploi pour son 
deuxième mandat.
Le recrutement de nouveaux 
enseignants-chercheurs est un 
enjeu majeur pour l’avenir de 
l’enseignement supérieur en 
Algérie. En effet, un encadrement 
renforcé permettrait d’améliorer 
la qualité de la formation et de 
stimuler la recherche scientifique.
Les prochaines semaines seront 
déterminantes pour l’avenir de ces 
milliers de diplômés qui attendent 
avec impatience une réponse 
positive de la part des autorités.
Les récentes avancées concernant 
le recrutement des titulaires de 
doctorat et de master en Algérie 
marquent une étape importante 

dans la résolution d’un problème 
qui préoccupe le secteur de 
l’enseignement supérieur depuis 
plusieurs années.
Si les promesses du ministère et les 
efforts des représentants syndicaux 
sont encourageants, de nombreux 
défis subsistent. La création 
d’une plateforme centralisée, 
l’organisation d’un concours 
national et la perspective d’un 
recrutement massif sont autant de 
signaux positifs.
Cependant, la réussite de cette 
opération dépendra en grande 
partie de la disponibilité des 
budgets nécessaires et de la volonté 
politique de doter les universités 
des moyens humains dont elles ont 
besoin.

La 3e édition du Salon de 
l’éducation, de la formation 
professionnelle, de 

l’enseignement supérieur et des 
technologies de la connaissance 
(EDUCTECK) s’est ouverte, mardi 
au Palais des expositions (Alger), 
avec la participation de près de 100 
exposants.
Placé sous le slogan “L’intelligence 
collective au service de 
l’apprentissage”, le salon vise à 
créer “un espace de dialogue, de 
réflexion et d’innovation dans 
le domaine de l’éducation et des 
techniques éducatives”.
Les organisateurs aspirent à ce que 
l’édition 2024 soit “plus riche et 

variée en termes d’innovations et de 
débats sur l’avenir de l’éducation 
et de la formation professionnelle 
en Algérie, notamment en matière 
d’apprentissage en ligne”.
A ce titre, le commissaire du salon, 
Abdenour Derias a affirmé que 
cette édition permettra à “tous les 
acteurs du domaine de l’éducation 
et de l’apprentissage, des 
technologies de la connaissance, de 
la numérisation, de l’économie de 
la connaissance et de l’intelligence 
artificielle, de découvrir les 
nouvelles innovations, de 
développer les compétences, 
et d’échanger des expériences, 
techniques, applications et 

logiciels”.
Ce salon de quatre (4) jours constitue 
une opportunité pour rassembler 
chercheurs et développeurs dans 
le domaine de l’éducation, avec un 
programme “intensif” prévoyant 
des conférences sur divers sujets 
et spécialités, suivies de débats sur 
l’éducation ainsi que les moyens de 
la développer, ajoute M. Derias.
De son côté, la directrice de 
l’Institut national de recherche en 
éducation (INRE), Radia Bernaoui 
a affirmé que ce partenariat, 
premier du genre, “vise à 
renforcer la coopération entre les 
établissements d’enseignement et 
de recherche d’une manière qui 

traduit l’engagement commun à 
améliorer le niveau d’éducation 
à travers l’utilisation des 
technologies de pointe au service 
des générations futures”.
Elle a, par là même, souligné 
l’importance de “cette rencontre 
scientifique et professionnelle”, 
qui constitue “une opportunité pour 
les établissements de recherche 

et les entreprises économiques 
d’explorer les possibilités de 
communication et de renforcer 
des partenariats efficaces entre les 
parties concernées pour parvenir 
à la complémentarité entre la 
recherche scientifique et les 
besoins économiques, au service 
du développement durable, et 
renforcer le rôle des jeunes dans 
l’entrepreneuriat”.
Le salon “Educteck” est organisé 
sous le patronage du ministère de 
l’Economie de la connaissance, des 
Start-up et des Micro-entreprises, 
du ministère des Poste et des 
Télécommunications et du Conseil 
supérieur de la jeunesse (CSJ).

L’Office National des 
Œuvres Universitaires 
(ONOU) a annoncé, 

ce mercredi, la réouverture des 
résidences universitaires pour les 
étudiants résidents. Cette annonce 
met fin à l’attente des étudiants 
qui pourront ainsi regagner leurs 
logements avant le début de l’année 
universitaire.
Ouverture des résidences 
universitaires à cette date
C’est officiel, les résidences 
universitaires reprennent du 
service et accueilleront très bientôt 
les étudiants algériens à travers 
le territoire algérien. Selon un 

communiqué officiel, les portes des 
résidences s’ouvriront officiellement 
à partir du dimanche 22 septembre.  
Les résidences universitaires jouent 
un rôle crucial pour de nombreux 
étudiants, notamment ceux venant 
de régions éloignées. Elles offrent un 
cadre de vie adapté à leurs besoins et 
un soutien logistique essentiel.
L’ONOU a également précisé que 
le service de restauration reprendra 
dès le lundi 23 septembre, avec la 
première distribution prévue pour le 
dîner. Cette réouverture des services 
essentiels, logement et restauration, 
vise à faciliter l’installation des 
étudiants dans des conditions 

optimales en vue de la rentrée 
universitaire.
Cette décision intervient dans un 
contexte où les préparatifs pour 
la nouvelle année universitaire 
s’accélèrent. L’ONOU rappelle 
l’importance de respecter les 
protocoles en vigueur pour assurer 
une rentrée fluide et sécurisée.
Réformes majeures dans le système 

universitaire algérien
En parallèle, le Syndicat National 
des Enseignants Universitaires 
(SNEU) a dévoilé une série de 
réformes majeures qui marqueront 
la rentrée universitaire prochaine.
Parmi ces réformes, la création 
d’une plateforme numérique pour les 
mutations universitaires représente 
un changement important. Cette 
plateforme, prévue pour être mise en 
place dès la prochaine rentrée, vise 
à simplifier la gestion des demandes 
de mutation des enseignants 
universitaires. Les critères de 
mutation incluront l’ancienneté, 
la situation familiale et la distance 

géographique, afin de garantir une 
répartition équitable et transparente 
des affectations.
Le SNEU a également annoncé une 
refonte significative du processus 
de formation des doctorants. Plus 
de 50% des projets de formation 
doctorale seront désormais axés 
sur trois disciplines clés : les 
mathématiques, la physique et 
l’anglais. Cette décision s’appuie 
sur une évaluation approfondie des 
besoins du marché de l’emploi et 
des déséquilibres observés dans 
la répartition des doctorants par 
domaine.

Le ministère de l’Education 
nationale a annoncé, mercredi, 
dans un communiqué que le 

dépôt des demandes de réintégration 
des élèves des cycles moyens et 
secondaire, débutera mercredi 25 
septembre 2024, à travers l’espace 
Parents, en vue de leur accorder une 
seconde chance pour refaire l’année.
“Dans le cadre de la prise en charge 
des préoccupations des parents 
liées à la scolarité de leurs enfants, 
notamment les demandes de 
réintégration des élèves des cycles 
moyens et secondaire, en vue de leur 

accorder une seconde chance pour 
refaire l’année dans la limite des 
places pédagogiques disponibles, le 
ministère de l’Education nationale 
informe les parents d’élèves désirant 
réintégrer leurs enfants au titre 
de l’année scolaire 2024/2025, 
que la période dédiée au dépôt 
des demandes sur la plateforme 
numérique est fixée du mercredi 
25 septembre au mardi 1er octobre 
2024, à travers l’espace +Parents+ 
via le lien: www.awlyaa.education.
dz, en renseignant le formulaire de 
la demande de réintégration et en 

imprimant le récépissé de dépôt 
électronique de la demande”, précise 
la même source.
“Le classement des élèves concernés 
par la réintégration se fait par un 
système informatique en adoptant 
des critères unifiés dans la limite 
des places pédagogiques” note 
la même source, soulignant que 
“les demandes de réintégration 
sur la base des listes extraites du 
système informatique du secteur 
de l’Education nationale, sont 
présentées aux conseils de classes 
réunis en sessions extraordinaires 

pour examen et décision mardi 8 
octobre 2024”.
Les résultats sont communiqués aux 
parents concernés à travers leurs 
comptes dans l’espace “Parents”, 
et affichés dans les établissements 
d’enseignement mercredi 9 octobre 
2024, ajoute le communiqué.
“Les élèves dont la demande est 
acceptée doivent s’inscrire dans 
leurs établissements d’enseignement 
le 10 octobre 2024”, a fait savoir la 
même source, précisant que “tout 
élève non inscrit au plus tard le 14 
octobre 2024 perdra sa chance de 

réintégration”.

“Toute procédure liée au processus 

de réintégration des élèves concernés 

hors du système informatique du 

secteur de l’Education nationale est 

considérée nulle et non avenue”, 

relève le communiqué du ministère 

de l’Education nationale.
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un « petit » poulet pour un « petit » prix :
La nouvelle équation du Ministère de l’Agriculture

Autosuffisance en blé :
L’Algérie s’engage dans un plan pharaonique

Projet Baladna :
Le raccordement à l’énergie au centre des discussions 

entre Arkab et la délégation de la société qatarie

Une nouvelle ère 
s’annonce pour le 
secteur de l’élevage 

de volailles en Algérie. Suite 
à une décision favorable du 
ministère de l’Agriculture et 
du Développement rural, les 
éleveurs pourront désormais 
réduire la durée d’élevage des 
poulets et le poids minimal requis 
pour la commercialisation.
Cette mesure, réclamée de longue 
date par la Fédération nationale 
des éleveurs de volailles, devrait 
permettre de réduire les coûts de 
production, de stabiliser les prix à 
la consommation et de limiter les 
risques de mortalité des volailles.
Le ministère a donné son accord 
de principe pour modifier 
le décret exécutif fixant les 
normes sanitaires et techniques 

applicables à la production et à la 
commercialisation des volailles. 
Les principales modifications 
portent sur la durée d’élevage, 
qui passe de 7 à 5 semaines, et 
sur le poids minimal à l’abattage, 
fixé à 1,4 kg.

Prix du poulet : 
Les éleveurs de volailles 

algériens obtiennent gain 
de cause

Selon Ali Ben Chaïba, président 
de la Fédération nationale des 
éleveurs de volailles, cette 
décision constitue une véritable 
avancée pour le secteur. « 
Cette mesure va permettre 
aux éleveurs, notamment les 
petits producteurs, de réduire 
considérablement leurs coûts 
de production. En effet, la 
croissance des poulets requiert 

de grandes quantités d’aliments 
et entraîne des risques sanitaires 
accrus. En raccourcissant la durée 
d’élevage, nous diminuons ces 
risques et limitons l’utilisation 
d’antibiotiques », explique-t-il.
Les bénéfices de cette nouvelle 
réglementation sont multiples :

•Réduction des coûts de 
production
•Limitation des mortalités
•Amélioration de la qualité de la 
viande
•Augmentation de la production
Malgré ces avancées, des défis 
persistent. Le principal enjeu 

concerne le prix des poussins, 
qui reste élevé. La Fédération 
nationale des éleveurs de 
volailles plaide en faveur d’une 
importation temporaire d’œufs à 
couver pour faire baisser les prix.
Par ailleurs, les éleveurs devront 
s’adapter à ces nouvelles normes 
et investir dans des équipements 
adaptés. Le ministère de 
l’Agriculture se dit prêt à 
accompagner les professionnels 
dans cette transition.
Cette décision marque un tournant 
pour le secteur de l’élevage de 
volailles en Algérie. En offrant 
de meilleures conditions de 
production aux éleveurs et en 
garantissant une viande de 
qualité aux consommateurs, 
cette réforme devrait contribuer à 
dynamiser ce secteur stratégique.

Le ministre de l’Agriculture 
et du Développement rural, 
Youcef Cherfa, a annoncé 

le lancement de la campagne 
labours-semailles 2024-2025, 
avec pour objectif principal de 
cultiver 1,6 million d’hectares de 
blé dur. Cette initiative s’inscrit 
dans un effort national visant 
à atteindre l’autosuffisance en 
cette denrée essentielle d’ici 
l’année prochaine.
Lors d’une réunion nationale 
réunissant les présidents des 
coopératives de céréales et de 
légumineuses sèches, Cherfa 
a précisé que cette saison 
ambitionne de cultiver un total 
de 3,069 millions d’hectares.
De ce chiffre, 55% seront 
consacrés au blé dur, soit 1,6 
million d’hectares, tandis qu’un 
million d’hectares sera dédié à 

l’orge.
Renforcement des ressources 

agricoles
Le ministre a révélé avoir mis 
à disposition 4,2 millions de 
quintaux de semences et une 
quantité importante d’engrais 
pour soutenir les agriculteurs 
dans l’atteinte de ces objectifs.
L’Office algérien 
interprofessionnel des céréales 
(OAIC) fournira ces moyens, 
garantissant ainsi que les 
producteurs disposent de tout 
le nécessaire pour réussir cette 
campagne.
Le ministre a également insisté 
sur l’importance du lancement 
rapide de la campagne pour tirer 
profit des pluies automnales, en 
évitant les retards observés lors 
de la précédente saison.
Il a souligné que dans certaines 

wilayas, la campagne avait déjà 
discrètement commencé.

Soutien et modernisation 
des infrastructures

En vue de faciliter la réussite 
de cette campagne, des mesures 
ont été prises pour renforcer 
les capacités de stockage des 
céréales.
De nouveaux centres de stockage 
seront opérationnels à partir de 
mars 2025, couvrant ainsi toutes 
les wilayas du pays.
Le ministre a également 
mentionné des quotas de 
semences alloués à chaque 
région, afin de garantir la 
disponibilité des ressources.
Un objectif national ambitieux
Ces efforts s’inscrivent dans le 
programme du président de la 
République, visant à atteindre 
un million d’hectares de terres 

irriguées d’ici 2025.
Le but est non seulement 

d’atteindre l’autosuffisance 
en blé dur, mais aussi en orge 

et en maïs d’ici 2026.
Cherfa a affirmé que le secteur 
agricole, et particulièrement 
la filière céréalière, jouera 
un rôle crucial dans l’atteinte 

de l’objectif national de 400 
milliards de dollars de PIB.
L’État a réitéré son engagement 
à accompagner les producteurs, 
en leur fournissant les moyens 
nécessaires pour faire face aux 
défis climatiques et techniques, 
et ainsi assurer la sécurité 
alimentaire du pays.

Le ministre de l’Energie 
et des Mines, Mohamed 
Arkab, a reçu, jeudi à 

Alger, une délégation de la 
société qatarie “Baladna”, 
conduite par le président de 
son Conseil d’administration, 
Mohamad Moutaz Al-Khayyat, 
pour examiner le volet relatif 
au raccordement à l’énergie, du 
projet intégré algéro-qatari pour 
la production de lait en poudre 
à la wilaya d’Adrar, indique un 
communiqué du ministère.
La rencontre, qui s’est déroulée 
au siège du ministère, a porté 
sur le dossier du projet intégré 
algéro-qatari pour la production 
de lait en poudre dans la wilaya 
d’Adrar, notamment en ce qui 
concerne le raccordement de ce 

projet à l’énergie (électricité et 
gaz), “étant l’une des principales 
conditions du succès de ce projet 
stratégique”, a précisé la même 
source.
Un exposé détaillé a été présenté 
lors de cette rencontre, sur 

les projets programmés et les 
solutions proposées en matière 
de production, de transport et de 
transformation de l’électricité 
sur le court, moyen et le long 
terme, en fonction des besoins 
du projet, et ce, en présence du 

Conseiller du président de la 
République chargé des finances, 
des banques, du budget, des 
réserves de change, des marchés 
publics et des règlements 
internationaux, Mohamed 
Boukhari, du Directeur 
général du groupe Sonelgaz, 
de l’ambassadeur de l’Etat de 
Qatar, ainsi que des cadres du 
ministère et de Sonelgaz.
A cet égard, M. Arkab a réaffirmé 
“l’importance stratégique de ce 
projet, fruit de coopération et 
de partenariat privilégié entre 
l’Algérie et l’Etat de Qatar, pays 
frère”, soulignant que “toutes 
les mesures nécessaires ont été 
prises par Sonelgaz, qui a lancé, 
après une étude technique, 
nombre de projet de réalisation 

de transformateurs électriques 
sur les lieux”, selon la même 
source.
La rencontre a également été 
une occasion pour explorer 
les opportunités d’affaires et 
d’investissement disponibles 
pour la société “Baladna” en 
Algérie , ainsi que pour les 
sociétés du groupe Al-Khayyat 
dans plusieurs domaines, tels 
que l’énergie et les mines.
Le ministre de l’Energie et des 
Mines, a exprimé, par la même, 
“son souhait de développer de 
nouveaux projets de partenariat 
avec les partenaires qataris, leur 
souhaitant plein succès pour 
ce projet phare, ainsi qu’au 
partenariat algéro-qatari”, lit-on 
dans le communiqué.



Samedi 21 Septembre 2024

06 Régions SeybouSe Times

algérie-mauritanie :
Signature de trois mémorandums d’entente pour dynamiser 

la coopération économique

annaBa / aPc d’el Bouni
Tenue d’une session ordinaire consacrée à l’amélioration 

du transport en commun

Abdelmadjid Tebboune et les nouvelles ambitions
Le 2ème mandat qui donne le sourire au peuple

Dans le cadre des efforts 
visant à renforcer les 
relations bilatérales entre 

l’Algérie et la Mauritanie, trois 
mémorandums d’entente ont été 
signés  à Nouakchott, marquant 
une étape importante dans la 
coopération entre les deux 
pays. Ces accords portent sur 
le développement des échanges 
commerciaux, l’augmentation 
des investissements et la 
promotion des exportations, en 
particulier dans le secteur du fer 
et de l’acier.
Les représentants des deux pays 
se sont réunis pour formaliser 
cette coopération. Du côté 
algérien, les mémorandums ont 
été signés par trois dirigeants 
du secteur industriel à savoir  
Salhi Nour-Eddine, président-
directeur général de la société 

Fondal, Boulaïoun Karim, PDG 
de Sider El Hadjar, et Khaladi 
Miloud Houari, président-
directeur général de l’entreprise 
nationale de récupération (ENR). 
La partie mauritanienne était 
représentée par Moulay Ahmed 

Ould Mohamed Saleh, directeur 
général de Sereloc Logistique, 
une société spécialisée dans 
la logistique et les services 
industriels. La cérémonie de 
signature s’est déroulée en 
présence de plusieurs officiels, 

dont le chargé d’affaires 
de l’ambassade d’Algérie 
à Nouakchott, le directeur 
général de la banque de l’Union 
Algérienne en Mauritanie, 
ainsi que des représentants 
d’institutions mauritaniennes et 
de la Fédération des petites et 
moyennes entreprises (PME) du 
pays.
Ces nouveaux accords visent 
à promouvoir les exportations 
algériennes de produits 
sidérurgiques vers la Mauritanie, 
en ligne avec les objectifs 
économiques fixés lors des 
récentes rencontres entre les 
présidents des deux pays. Ils 
ambitionnent également de 
consolider les liens économiques 
à travers une collaboration 
plus étroite dans plusieurs 
secteurs stratégiques. Le groupe 

industriel algérien Imital, 
acteur-clé dans ces accords, a 
déjà marqué sa présence lors 
du salon des produits algériens, 
tenu à Nouakchott en mai 2024, 
confirmant ainsi l’importance de 
cette coopération pour les deux 
économies.
En plus de renforcer les 
exportations algériennes, ces 
mémorandums d’entente créent 
une nouvelle dynamique dans le 
secteur de l’acier et du fer, tout en 
ouvrant la voie à des partenariats 
à long terme qui profiteront tant 
à l’Algérie qu’à la Mauritanie. 
Ce rapprochement économique 
s’inscrit dans une stratégie 
plus large visant à diversifier 
les marchés et à promouvoir 
des échanges commerciaux 
mutuellement bénéfiques.

SY

Avant-hier, à la salle 
principale des 
délibérations de la 

commune d’El Bouni, s’est 
tenue une réunion de au siège 
de l’Assemblée Populaire 
Communale (APC) de 
ladite commune d’El Bouni 
sous la direction du P/APC 
Naili Mohamed, assisté du 
représentant du secteur de 
l’urbanisme et la construction, 
Fergani Faycel. Cette séance 
de travail a réuni plusieurs élus 
pour discuter des points inscrits 
à l’ordre du jour et a permis aux 
membres présents de passer en 
revue divers sujets cruciaux 

pour la commune, notamment 
sur les projets en cours, les 
perspectives envisagées. 
Les décisions prises, lors de 
cette séance, contribueront à 
l’amélioration des services et au 
développement de la commune 
d’El-Bouni. L’ordre du jour a 
inclus  les points relatifs à une 
proposition d’ouverture d’une 
ligne de transport reliant la 
cité  FNPOS de Bouzaaroura 
et El Bouni-centre, la mise en 
place d’un arrêt de bus pour la 
ligne reliant le cité Ain Djebara 
et la commune d’El Bouni, 
l’implantation de ralentisseurs 
à proximité des urgences 

‘’Abderahmane Khan’’, 
l’installation des panneaux 
d’arrêt de bus au niveau de 
la localité de Bouzaaroura, la 
fixation d’arrêt de bus au niveau 
de plusieurs autres localité 
de la commune, l’ouverture 
d’un parking spécial pour les 
transporteurs assurant la ligne 
reliant Sidi Amar et le centre 
d’El Bouni, la réfection des 
peintures des ralentisseurs et 
des passages piétons pour plus 
de visibilité par les usagers de la 
route,  la protection des piétons 
et des élèves à l’approche de la 
rentrée scolaire.

Imen.B

A Annaba, comme sans 
doute,  un peu partout 
à travers le pays et 

outre-mer avec la réélection du 
président Abdelmadjid Tebboune 
pour un 2ème mandat, l’espoir 
des Algériens pour la nouvelle 
Algérie est né. En effet, au 
lendemain de son investiture et au 
regard de ses nouvelles ambitions 
économiques, les commentaires 
des citoyens Annabis comme 
sans doute partout ailleurs vont 
bon train. En effet c’est au 
prix de la transparence totale, 
généralisée, basée sur la justice 
et le progrès que la confiance 
entre administration et citoyen 
s’est installée comme le disait 
feu Houari Boumediene “la place 
qu’il faut pour l’homme qu’il 
faut”. Ce deuxième mandat du 

président Algérien Abdelmadjid 
Tebboune réélu à la majorité 
ouvre de nouvelles perspectives 
basées sur la cohésion nationale 
et le progrès souhaité pour 
atteindre les objectifs visés par 
les programmes lancés çà et là 
par le président Abdelmadjid 
Tebboune et qui se concrétisent 
de l’Est à l’Ouest du Sud au 
Nord pour bâtir la nouvelle 
Algérie dont aspire tout le peuple 
Algérien, Une Algérie souveraine 
basée sur la cohésion nationale et 
le progrès. Les résultats positifs 
obtenus par le premier mandat 
d’Abdelmadjid Tebboune à 
tous les niveaux et dans tous 
les domaines, notamment dans 
certains secteurs névralgiques 
et sensibles et ce en dépit de 
toutes les turbulences que vit 

aujourd’hui le monde, exigent 
ainsi la cohésion pour parachever 
le processus sur l’égalité et les 
nouvelles réformes comme l’a 

souligné ainsi le président réélu 
Abdelmadjid Tebboune et ce dans 
le but de parachever le processus 
de l’édification d’une Algérie 

forte par ses engagements dans 
tous les secteurs”. Dans cette 
optique d’ailleurs, Il n’a pas 
manqué de souligner dans ce 
nouveau mandat ses ambitions 
visant une progression tous 
azimut des programmes parmi 
lesquels celui de l’agriculture 
où il table d’ailleurs sur une 
autosuffisance alimentaire. 
D’une manière générale il dira 
“que ce nouveau mandat vise 
une progression tous azimut 
des programmes lancées çà et 
là à travers le territoire national 
pour concrétiser les objectifs 
fixés dans le nouveau modèle 
économique et ses reformes 
fondés sur la transparence et la 
responsabilité.

TZ



annaBa / sécurité routiÈre 

Campagne de sensibilisation contre 
les accidents de la route jusqu’au 

03 octobre prochain

annaBa / PréVention du Virus West nil

Poursuite de l’opération de démoustication  
à ‘’BenmostefaBenaouda’’ et Oued Zied

annaBa / sÛreté Wila Ya

Les services de sécurité intensifient leurs opérations policières 

annaBa :
infrastructures scolaires

Prospection à la cité 
‘’ChaouliBelkacem’’  pour la  

construction d’un nouveau CEM

Les services de 
la gendarmerie 
nationale et en 

collaboration avec les 
services de la sûreté de 
wilaya ont lancé,avant-
hier, une campagne de 
sensibilisation  au profit  
des usagers de la routeau 
niveau de la RN44 
entrant dans le cadre de la 
campagne nationale sous 
le thème ‘’ Une conduite 
avec prudence évitera les 
accidents’’. Cette campagne 
s’étalera jusqu’au 03 
octobre prochain. En effet, 
les accidents de la route 
provoquent des drames 
humains effroyables liés 
à l’inconscience et au 
manque de civisme de 
certains usagers de la route. 
Dans le cadre des objectifs 
tracés par les mêmes 
services, cette campagne, a 
pour objectif la réduction 
des accidents de la route 

à travers l’intensification 
de l’action préventive et la 
prise de mesures coercitives.
Les éléments de ce corps 
veillent à sensibiliser les 
citoyens à l’importance du 
respect du code de la route, 
ainsi qu’à élever le degré de 
conscience des conducteurs, 
mettre en exergue leurs 
responsabilités à l’égard des 
autres usagers de la route, 
et les sensibiliser quant au 
nécessaire respect des règles 
de la circulation routière, 
notamment les infractions 

dangereuses, à l’instar 
de l’excès de vitesse, des 
dépassements dangereux, 
du non-respect de la 
distance de sécurité et des 
manœuvres dangereuses. 
Des dépliants sur les règles 
de bonne conduite et les 
conséquences de l’excès 
de vitesse, des manœuvres 
dangereuses et du non-
respect de la distance de 
sécurité, seront distribués 
lors de cette campagne de 
sensibilisation.

Les campagnes de 
démoustication et 
de pulvérisation 

d’insecticide  se poursuivent 
sans relâche par les services 
d’hygiène de la commune 
d’Oued El Aneb, en 
collaborationavec les services 
de l’environnement de ladite 
commune. Tous les moyens 
humains et matériels ont été 
mobilisés à cet effet, pour le 
succès de ces opérations au 
niveau de la nouvelle ville 

‘’BenmostefaBenaouda’’ et 
Oued Zied, dans le but d’éviter 
la propagation de la maladie 
issue de la prolifération du 
virusWest Nil, ciblant les 
quatre coins de la commune 
(voie publique, espaces de 
verdure, et caves).L’objectif 
étant d’éliminer les 
moustiques adultes 
potentiellement infectéspour 
éviter qu’ils ne piquent les 
personnes des localités et 
supprimerles foyers larvaires. 
Pour ce faire, les équipes 

relevant du serviced’hygiène 
et de l’environnement de 
l’APC ont sillonné, de jour 
commede nuit les différents 

sites ciblés pour éradiquer, 
à l’aide depulvérisateurs 
d’insecticide les moustiques et 
autres insectes. Le problème 

émane des vides sanitaires des 
bâtiments, dont laplupart sont 
obstrués aujourd’hui infestées 
de rongeurs et d’insectes 
nuisibles pour la santé des 
riverains. Le but prioritaire 
est de détruiretous les gîtes 
larvaires dans les zones 
humides, les eaux stagnantes, 
lescaves inondées, les oueds, 
les bouches d’égouts, etc. Cette 
opération aété accueillie avec 
satisfaction par les résidents, 
notamment en matière de 
prévention du virus.

Dans la continuité 
des efforts déployés 
par les services 

opérationnels de la sûreté 
nationale pour lutter contre 
toutes les formes de criminalité 
et la délinquance, les forces de 
l’ordre de la wilaya d’Annaba 
ont mené, mercredi dernier, 
une vaste opération de 
contrôle. Cette intervention 

qui a ciblé plusieurs cités et 
espaces publics relevant de 
la compétence territoriale 
des policiers a abouti à la 
vérification d’identité de 

98 personnes et au contrôle 
de 31 motos. L’opération a 
également permis l’arrestation 
de huit (8) individus suspectés 
de détention de drogues et 
de substances psychotropes, 
ainsi que de 12 autres 
individus faisant l’objet d’un 
mandat d’amener émis par 
les instances judiciaires. 
Par ailleurs, deux individus 
ont été appréhendés pour 
possession d’armes blanches 

prohibées, et un autre individu 
a été arrêté en possession 
de marchandises illégales 
d’origine étrangère, issues de 
la contrebande. Lors de cette 
intervention, 48 unités de feux 
d’artifice ont été saisis.En 
outre, les forces de l’ordre ont 
dressé cinq (5) contraventions 
pour infractions au code de 
la route et ont confisqué une 
moto.
Les services de sécurité de la 

wilaya d’Annaba réaffirment 
leur engagement indéfectible 
à poursuivre ces opérations 
afin d’assurer la sérénité et 
la sécurité des citoyens. Ils 
rappellent également que les 
citoyens peuvent signaler 
toute menace à la sécurité 
publique en ayant recours aux 
numéros d’urgence mis à leur 
disposition : 1548, 17, 104, 
ainsi que l’application « Allô 
Police ».

Une délégation officielle 
a effectué une sortie 
sur terrain à la cité 

‘’ChaouliBelkacem’’relevant de 
la commune d’El Bouniafin de 
sélectionner le site destiné à la 
construction d’un nouveau CEM. Cette 
sortie a été conduite par le chef de la daïra, 
KouchitAbdelkarim, accompagné 
du P/APC, Naïli Mohamed, et ce en 
présence de plusieurs responsables 
locaux, dont Ferghani Fayçal, chargé 
de l’urbanisme, et Manaa Tarek, chef 
du secteur de ChaouliBelkacem.La 
commission mandatée pour prospecter 
sur les options possibles, a mené cette 
visite dans le but de déterminer la 
faisabilité du projet et de s’assurer que le 
site choisi réponde aux normes exigées 
pour un établissement d’enseignement 
secondaire. Le projet de construction 
de cette nouvelle institution scolaire 
dans un quartier en pleine expansion 
témoigne d’une volonté de répondre 
aux besoins éducatifs grandissants 
de la population. Ce nouveau collège 
permettra de réduire la surcharge 

dans les établissements existants et 
d’améliorer l’accès à l’éducation pour 
les jeunes dela cité.Les  responsables  
concernés  ont également souligné 
l’importance de ce projet pour le 
développement local sachant que 
la cité ‘’ChaouliBelkacem’’ connaît 
une dynamique de croissance rapide. 
L’apport de cette infrastructure 
éducative contribuera à renforcer 
l’attractivité du quartier tout en 
répondant aux besoins des parents 
d’élèves, a déclaré un responsable.
Cette étape de prospection du terrain 
marque le début d’un processus qui, 
une fois achevé, permettra aux jeunes 
de la cité ‘’ChaouliBelkacem’’ de 
disposer d’un cadre éducatif de qualité 
à proximité de leur domicile.

Imen.B S.Y
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Lancement de la caravane de solidarité du Croissant 
Rouge algérien

En coordination avec la 
direction de l’éducation 
nationale, une action 

sociale de solidarité a été lancée 
jeudi passé, à l’approche de la 
rentrée scolaire 2024-2025. Le 
Croissant-Rouge algérien de 
la wilaya d’Annaba a déployé 
une caravane solidaire destinée 
à procèdera à la distribution 
de 1.000 cartables entièrement 
équipés ainsi que de 1.000 
tabliers destinés aux enfants 
issus de familles défavorisées. 

Ce geste de solidarité vise à 
alléger les dépenses pour ces 
familles à la veille de la nouvelle 
année scolaire. Les fournitures 
ont été réparties dans 24 écoles 
primaires à travers toutes 
les communes de la wilaya, 
assurant ainsi que les élèves 
des zones les plus reculées 
puissent bénéficiee également 
de cette aide. Cette initiative, 
saluée par les parents d’élèves 
et les autorités locales, illustre 
l’importance de la solidarité et 
de la cohésion sociale dans la 
commune d’Annaba.

Le Croissant-Rouge, en 
collaboration avec les autorités 
locales, entend poursuivre 
ces actions humanitaires 
pour garantir une rentrée 
scolaire sereine pour tous les 
enfants, quelles que soient 
leurs conditions sociales. Ce 
geste symbolique rappelle que 
l’accès à l’éducation est un 
droit fondamental et que la 
société doit se mobiliser pour 
soutenir ceux qui en ont le plus 
besoin. 
Ainsi, cette rentrée scolaire à 
Annaba se fera sous le signe 

de la solidarité et de l’entraide, 
assurant à chaque élève la 

chance de débuter l’année avec 
sérénité et confiance.

S.Y
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Près de 2000 établissements scolaires et universitaires 
raccordés à l’électricité et au gaz

La sécurité routière, cours inaugural de la rentrée 
scolaire 2024 / 2025

La sécurité routière 
est le thème du cours 
inaugural de l’année 

scolaire (2024/2025) pour les 
élèves des cycles primaire, 
moyen et secondaire, 
indique le ministère de 
l’Eduction nationale dans une 
correspondance adressée à ses 
directeurs.
La “sécurité routière” est le 
thème choisi pour le cours 

inaugural qui sera dispensé 
“dimanche prochain, premier 
jour de la rentrée scolaire 
2024/2025, aux élèves des 
trois paliers d’enseignement”, 
d’après la correspondance du 
ministère dont l’APS a obtenu 
une copie.
Le choix de ce thème est 
motivé par “la recrudescence 
des accidents de la route à 
travers les différentes régions 

du pays outre les pertes 
humaines et matérielles qui en 
résultent et leur impact sur les 
familles et la société”, lit-on 
dans la correspondance.
Le ministère a, dans ce sens, 
souligné le rôle “prépondérant” 
de l’école dans l’éducation 
sociale, outre la nécessité de 
contribuer à l’effort national 
de sensibilisation aux dangers 
des accidents de la route”.

Le groupe Sonelgaz a 
annoncé, jeudi passé, 
dans un communiqué, 

avoir raccordé à l’électricité 
et au gaz, près de 2000 
établissements scolaires, 
universitaires et de formation 
professionnelle en prévision 
de la prochaine rentrée 
scolaire et sociale, affirmant 
la mobilisation de toutes 
les capacités humaines et 
matérielles pour la réussite de 
ce rendez-vous.

Un total de 1783 
établissements éducatifs ont 
été raccordés à l’électricité 
et 1944 autres au gaz. 71 
structures universitaires ont 
été raccordées à l’électricité et 
79 autres au gaz, a précisé la 
même source qui a ajouté que 
57 établissements de formation 
ont été raccordés au réseau 
électrique et 74 au gaz.
Ces opérations interviennent 
dans le cadre de la mise en 
œuvre des orientations des 

hautes autorités du pays afin 
de “contribuer de manière 
efficace au succès de la 
prochaine rentrée scolaire et 
sociale”, selon le groupe.
A cet effet, le groupe Sonelgaz 
a tracé un plan spécial à travers 
la mobilisation de toutes 

les capacités humaines et 
matérielles, afin de raccorder à 
l’énergie électrique et au gaz, 
l’ensemble des établissements 
scolaires et des structures 
universitaires, ainsi que 
les centres de formation 
professionnelle, notamment 
ceux qui seront mis en service 
au titre de l’année scolaire qui 
débute le 22 septembre, selon 
le communiqué.
L’administration du groupe a 
souligné “l’impératif de prendre 

toutes les mesures nécessaires 
pour l’approvisionnement 
des établissements scolaires, 
et pour la mise en service 
de l’ensemble des projets 
de raccordement à l’énergie 
en prévision de la prochaine 
rentrée scolaire, et ce sans 
condition de paiement préalable 
des coûts de raccordement, et 
ce pour garantir les meilleures 
conditions de scolarité aux 
élèves et aux étudiants”, a 
conclu le communiqué.

Un violent incendie 
s’est déclaré, avant-
hier, à l’intérieur 

d’un domicile situé à la 
cité ‘’2000 logements’’ 
d’El Gantra relevant de 
la commune d’El Hadjar 
et ce aux  environs de  14 
heures. Ce sinistre est dû 

à l’explosion d’une fuite 
de  gaz de ville. Selon 
des sources officielles, 
les flammes se sont vite 
répandues à l’intérieur du 
domicile et ont endommagé 
du matériel électroménager, 
ainsi que des matelas et 
du mobilier. Alertée, la 
protection civile a mobilisé 

tous les moyens humains, 
plusieurs sapeurs-pompiers 
et le matériel nécessaire, 
soit quatre (4) camions 
et trois (3) ambulances 
pour parvenir à maitriser 
le sinistre, avant que les 
flammes ne se propagent 
aux autres étages. 
Malheureusement cinq (5) 

personnes âgées entre 38 et 
53ans ont été brulées dont 3 
hommes brulés au niveau du 
corps qui furent transférés 
à l’hôpital.  Une enquête 
minutieuse a été diligentée 
par les éléments de la sûreté 
nationale afin de déterminer 
les circonstances exactes de 
ce sinistre. 

ANNABA / SINISTRE      

Cinq blessés à la suite d’un incendie dans une habitation 
à la cité «EL GANTRA» à El Hadjar

I.B



Aux Etats-Unis, la Chambre des représentants échoue à prolonger 
le budget, provoquant un nouveau risque de « shutdown »

En Italie, mobilisations contre les agressions 
de soignants à l’hôpital

Les élus se sont opposés 
– à 220 voix contre, 202 
pour – à une prolongation 

temporaire du budget jusqu’en 
mars 2025, soit après la prise 
de fonction du candidat élu à 
la présidentielle de novembre, 
selon le monde fr 
La Chambre des représentants, à 
Washington, a retoqué mercredi 
18 septembre la prolongation 
de six mois du budget du 
gouvernement américain, 
faisant courir le risque d’une 
paralysie de l’Etat fédéral avant 
l’élection de novembre, sur 
fond de dissensions au sein du 
Parti républicain.
Le budget 2025 doit être 
adopté par le Congrès d’ici fin 

septembre − fin de l’exercice 
fiscal − pour que l’ensemble 
des services restent financés. 
Autrement, ce serait le « 
shutdown » : des millions de 

fonctionnaires au chômage 
technique, certaines aides 
alimentaires suspendues, le 
trafic aérien perturbé, entre 
autres.

Les élus de la Chambre des 
représentants se sont opposés − 
à 220 voix contre, 202 pour − à 
une prolongation temporaire du 
budget jusqu’en mars 2025, soit 
après la prise de fonction du 
candidat élu à la présidentielle 
du 5 novembre. Plus d’une 
dizaine de républicains se sont 
ainsi joints aux démocrates 
pour s’opposer à la proposition 
de prolongation de leur parti, 
privant ce dernier de sa courte 
majorité à la Chambre.
Un autre texte législatif, le « 
SAVE Act », avait, sous pression 
de Donald Trump, été adjoint 
à la proposition. Il exigeait 
que les électeurs apportent 
une preuve de citoyenneté lors 

de l’inscription sur les listes 
électorales pour les élections 
fédérales.
Avant le vote mercredi, M. 
Trump a déclaré sur son 
réseau Truth Social que « si les 
républicains n’obtenaient pas le 
SAVE Act dans son intégralité, 
ils ne devraient pas accepter » la 
prolongation du budget. Il avait 
déjà menacé de provoquer un 
shutdown si cette mesure n’était 
pas adoptée. L’administration 
Biden s’y oppose, soulignant 
que le vote des non-citoyens 
est déjà illégal et qu’il n’y a 
aucune preuve que les migrants 
sans papiers participent aux 
élections.

Le personnel hospitalier 
manifeste sa colère 
devant un phénomène en 

hausse et contre le manque de 
moyens, selon le monde fr. 
Sur les grilles de l’hôpital Riuniti 
de Foggia, dans les Pouilles, 
une banderole a été tendue avec 
ces mots : « Je prends soin de toi 
mais je ne suis pas en sécurité. » 
Près de 500 personnes, la plupart 
en blouse blanche, se sont 
rassemblées lundi 16 septembre 
pour exprimer leur ras-le-bol. 
Une estrade a été posée sur un 
carré de pelouse et derrière le 
micro médecins, infirmières et 
syndicalistes se succèdent. C’est 
ici, dans ce centre hospitalier le 
plus important de la région, que 

dans la soirée du 4 septembre 
une énième agression a visé le 
personnel médical.
Une cinquantaine de personnes 
ont assiégé le service de 
chirurgie thoracique, molesté 
des médecins et roué de coups 
des infirmières après le décès, 
quelques heures plus tôt, 
d’une jeune femme de 23 ans. 
Devenue virale, la vidéo de 
l’agression montre les médecins 
se barricader dans un bureau 
pour appeler la police.
Dix jours plus tard, une histoire 
similaire s’est produite à 
l’hôpital de Pescara, dans les 
Abbruzes, dans l’est du pays. 
En moins d’une semaine, 
d’autres cas d’agression ont 

été recensés à Turin, Vibo 
Valentia, en Calabre, ou encore 
à Campobasso, dans la région 
du Molise, dans le Sud.
Toutes ces histoires résument 
le malaise grandissant du corps 
médical dans la péninsule. 
« On est dans une situation 
dramatique, les violences 
sont devenues quotidiennes », 
explique Pierino di Silverio, 
secrétaire général d’Anaao-
Assomed, l’un des principaux 
syndicats de médecins d’Italie. 
« On est venus apporter de la 
force aux collègues », précise ce 
chirurgien qui a fait le trajet de 
Naples pour l’occasion.
16 000 cas d’agression en 2023
Si les agressions ne sont pas 

nouvelles, comment en est-on 
arrivé là ? « Cela fait quinze 
ans que l’on coupe dans le 
budget de la santé, répond 

Pierino di Silverio. Les patients 
deviennent violents car ils se 
retrouvent face à une carence de 
soins et des listes d’attente

Une attaque aérienne 
nocturne de l’armée 
ukrainienne à l’aide de 

nouveaux missiles de croisière 
a provoqué la destruction d’un 
grand nombre d’armes russes 
de longue portée, selon le 
monde fr. 
Une série d’explosions 
puissantes ont détruit un vaste 
dépôt de munitions jouxtant la 
ville de Toropets, dans la région 
russe de Tver, au petit matin, 
mercredi 18 septembre. Touché 
par des projectiles tirés par 
l’armée ukrainienne, l’arsenal 
no 107 de l’armée russe se 
trouve à 500 kilomètres au 
nord de la frontière ukrainienne 
et entrepose 240 tonnes de 
munitions. Les explosions ont 

été si puissantes qu’elles ont 
été détectées par des systèmes 
de surveillance sismique. 
Les premières secousses 
de magnitude 2,8 ont été 
enregistrées à 3 h 56 du matin, 
suivies de sept plus faibles, de 

magnitude 2 à 2,8.
De nombreuses vidéos 
tournées par des habitants et 
par des militaires russes ont 
abondamment documenté 
l’immense champignon 
s’élevant dans les airs et ses 

conséquences. Les autorités 
russes ont fait état de dix-sept 
blessés. Une vidéo tournée 
vers 8 heures du matin par 
un habitant de Toropets (11 
000 habitants) montre des 
dizaines de logements aux 
vitres soufflées. On y entend 
des explosions incessantes, 
signalant que plusieurs heures 
après l’attaque, la situation du 
dépôt restait hors de contrôle. 
Des images satellites diffusées 
par la société spatiale privée 
américaine Maxar montrent 
que la forêt bordant le dépôt a 
continué à brûler pendant une 
partie de la journée.
Les moyens inédits mis en 
œuvre par l’armée ukrainienne 
ne sont sans doute pas étrangers 

à l’ampleur des dégâts. Plus 
de cent drones ont participé à 
l’opération, selon une source 
militaire à Kiev reprise par 
le site d’information RBK-
Ukraïna. Dans plusieurs 
vidéos de l’attaque, on entend 
distinctement le sifflement 
caractéristique de moteurs à 
réaction, ce qui suggère que 
l’attaque a été menée au moins 
partiellement par des missiles 
de croisière. Jusqu’ici, les 
attaques en profondeur dans 
le territoire russe avaient été 
menées à l’aide de drones à 
hélice, beaucoup plus lents et 
donc plus faciles à abattre par 
la défense antiaérienne (DAA).
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L’Ukraine détruit un gigantesque dépôt de munitions 
russe à l’aide de projectiles inédits



Grève chez Boeing
Le patron menace les salariés de chômage 

partiel non rémunéré

Inondations 
Ursula von der Leyen annonce que les pays européens 
touchés vont recevoir une aide de 10 milliards d’euros

Mali 
Les attaques djihadistes à Bamako ont fait plus de 70 morts

Au sixième jour du conflit 
social qui paralyse une 
partie de la production 

de l’avionneur américain, le 
directeur général, Kelly Ortberg, 
a annoncé que des dizaines de 
milliers d’employés seraient placés 
en chômage technique de façon 
imminente, selon le monde fr.   
Le conflit social se durcit chez 
Boeing. Kelly Ortberg, le nouveau 
directeur général de l’avionneur 
américain, a annoncé, mercredi 
18 septembre, que des dizaines de 
milliers de salariés seraient placés 
en chômage technique partiel « 
dans les prochains jours ». Depuis 
le 13 septembre, 33 000 des quelque 
171 000 employés de Boeing 

sont en grève pour obtenir des 
augmentations de salaires. Avant 
de cesser le travail, les salariés 
syndiqués de l’avionneur avaient 

rejeté à plus de 95 % l’accord 
négocié entre les organisations 
syndicales et la direction.
Selon cet accord conclu avec, 

notamment, l’International 
Association of Machinists and 
Aerospace Workers (IAM), les 
salariés auraient pu bénéficier 
d’une hausse immédiate de 11 
% de leur rémunération et de 
25 % étalée sur quatre ans. Ils 
auraient aussi pu percevoir un 
bonus de 3 000 dollars (environ 2 
694 euros). En outre, la direction 
avait consenti d’autres avantages, 
comme l’encadrement des heures 
supplémentaires, une baisse de 9 % 
des cotisations d’assurance-santé, 
et un congé parental porté à douze 
semaines.
Surtout, Boeing s’était engagé à 
produire son prochain appareil 
dans la région de Seattle (Etat de 

Washington), où sont installés ses 
sites historiques de production 
d’Everett et de Renton et dans 
l’Oregon. Des usines où sont 
employés l’immense majorité des 
salariés en grève depuis déjà une 
semaine.
Compenser les effets de l’inflation
Pour les grévistes et leurs syndicats, 
les propositions de la direction 
sont largement insuffisantes. Ils 
réclament, en effet, des hausses de 
salaires de 40 %, notamment pour 
compenser les effets de l’inflation 
ces dernières années. A la hauteur 
de ce que viennent d’obtenir les 
pilotes de plusieurs compagnies 
américaines.

Depuis la semaine dernière, 
des vents violents, 
des précipitations 

exceptionnellement fortes et des 
inondations ont fait vingt-quatre 
morts en Autriche, Pologne, 
Roumanie et République tchèque, 
selon le monde fr. 
La présidente de la Commission 
européenne, Ursula von der Leyen, 
a annoncé jeudi 19 septembre à 
Wroclaw (Pologne), une aide de 
10 milliards d’euros, provenant 
du fonds de cohésion de l’Union 
européenne, pour les pays 
d’Europe centrale touchés par les 

inondations.
Depuis la semaine dernière, des 
vents violents, des précipitations 
exceptionnellement fortes et 
des inondations ont fait vingt-
quatre morts dans la région (cinq 
personnes en Autriche, sept en 
Pologne, sept en Roumanie et cinq 
en République tchèque).
« A première vue, il est possible de 
mobiliser 10 milliards d’euros du 
Fonds de cohésion pour les pays 
touchés. Il s’agit d’une réaction 
d’urgence », a déclaré Mme von der 
Leyen après une réunion avec des 
chefs de gouvernement polonais, 

tchèque, autrichien et slovaque.
« Il était pour moi déchirant de voir 
la destruction et la dévastation, 
a déclaré la dirigeante devant la 
presse. Mais je dois aussi dire qu’il 
est réconfortant de voir l’énorme 
solidarité entre les habitants de vos 
pays. »
La cheffe de la Commission 
européenne a annoncé que l’Union 
européenne disposait de deux 
sources d’aide potentielle – le fonds 
de cohésion et le fonds de solidarité 
– qu’elle pouvait utiliser pour « 
contribuer au financement de la 
réparation et de la reconstruction ».

La capitale n’avait pas 
été le théâtre d’une telle 
opération depuis 2016, 

alors que d’autres régions du pays 
sont en proie à des attaques quasi 
quotidiennes, selon le monde fr. 
Les attaques djihadistes, mardi 
17 septembre, à Bamako, ont fait 
plus de 70 morts et 200 blessés, 
l’un des bilans humains les plus 
meurtriers de ces dernières années 
dans les rangs des forces de sécurité 
maliennes. Une source sécuritaire a 
fait état de 77 morts et 255 blessés. 
Un document confidentiel officiel 
authentifié rapporte une centaine 
de morts et cite nommément 81 
victimes. Le quotidien Le Soir de 
Bamako a annoncé en première page 
« les obsèques d’une cinquantaine 
d’élèves gendarmes » ce jeudi.
Les autorités militaires se sont 
gardées jusqu’alors de communiquer 
un bilan humain précis de cette 
opération dont l’ampleur sans 
précédent depuis longtemps dans la 
capitale contredit les proclamations 
de la junte au pouvoir quant au 
succès de sa stratégie. L’état-major 

s’est contenté de reconnaître « 
quelques pertes en vies humaines », 
notamment des élèves gendarmes, 
alors que différentes sources 
faisaient déjà état d’un nombre très 
élevé de morts.
Le Groupe de soutien à l’islam 
et aux musulmans (GSIM, affilié 
à Al-Qaida), qui a revendiqué 
l’opération, a assuré sur ses canaux 
de communication que quelques 
dizaines de ses hommes avaient fait 
pendant neuf heures des centaines 
de morts et de blessés dans le 
camp adverse, dont des membres 
du groupe russe Wagner, allié du 
régime militaire de Bamako. Ses 
combattants ont ensuite été tués, 
a-t-il assuré.
Les attaques de mardi ont eu lieu le 
lendemain du premier anniversaire 
de l’Alliance des Etats du Sahel, qui 
regroupe le Mali, le Burkina Faso 
et le Niger, trois pays confrontés à 
l’expansion djihadiste et plongés 
dans des crises. Les régimes 
militaires, qui en ont pris la tête 
à la faveur d’une succession de 
putschs depuis 2020, ont rompu 

l’alliance historique avec l’ancienne 
puissance coloniale française 
et se sont tournés militairement 
et politiquement vers d’autres 
partenaires, dont la Russie.
« Situer les responsabilités »
Les djihadistes ont attaqué avant 
l’aube l’école de la gendarmerie et 
ont donné l’assaut à l’aéroport de la 
capitale. Ils ont temporairement pris 
le contrôle d’une partie de la plate-
forme et du pavillon présidentiel 
où arrivent et partent le chef de 
l’Etat et ses hôtes. Des images de 
propagande du GSIM montrent des 
hommes détruisant des appareils. 
La capitale n’avait pas été le théâtre 
d’une telle opération depuis 2016, 
alors que d’autres régions du pays 
sont en proie à des attaques quasi 
quotidiennes.
Le président de la commission de 
l’Union africaine, Moussa Faki 
Mahamat, et le gouvernement 
du Sénégal, voisin du Mali, 
ont condamné les attaques. 
L’ambassade de France a présenté 
ses condoléances. Jean-Hervé 
Jézéquel, directeur du projet Sahel 

à l’International Crisis Group, 
observe qu’il « faut remonter à 
un certain nombre d’années » 
pour retrouver attaque d’une telle 
portée dans la capitale. Et « là, on 
est vraiment au cœur de Bamako, 
sur une école de gendarmerie, 
puis, surtout, sur l’aéroport 
international».
L’une des hypothèses est que « les 
djihadistes essaient de signifier 
aux autorités maliennes qu’elles 
peuvent les frapper partout et donc 

qu’il faut aussi protéger les grandes 
villes », et relâcher la pression 
dans les territoires ruraux, où les 
djihadistes sont les plus fortement 
implantés, précise-t-il.
Le coup de main de mardi met à 
mal la rhétorique de la junte selon 
laquelle sa stratégie de rupture, ses 
nouveaux partenariats étrangers et 
un effort militaire accru ont permis 
d’inverser la tendance face aux 
djihadistes, après des années de 
descente aux enfers.
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GUERRE EN UKRAINE : 
L’Ukraine résiste mais la Russie produit

plus de drones… 

Des explosions ont es explosions ont 
résonné près de Dnipro résonné près de Dnipro 
vers 23h40, cette vers 23h40, cette 

nuit. Le président ukrainien nuit. Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky a déclaré Volodymyr Zelensky a déclaré 
que son armée avait réduit que son armée avait réduit 
la capacité de l’armée russe la capacité de l’armée russe 
dans la région de Donetsk. dans la région de Donetsk. 
Le président russe Vladimir Le président russe Vladimir 
Poutine a déclaré que la Russie Poutine a déclaré que la Russie 
était en train de multiplier par était en train de multiplier par 
dix la production de drones pour dix la production de drones pour 
la porter à près de 1,4 million la porter à près de 1,4 million 
d’unités cette année. Retour sur d’unités cette année. Retour sur 
les événements qui ont marqué les événements qui ont marqué 
la nuit du jeudi 19 au vendredi la nuit du jeudi 19 au vendredi 
20 septembre 2024.20 septembre 2024.
Selon une information relayée Selon une information relayée 
par le Kyiv independent, des par le Kyiv independent, des 
explosions ont résonné près de explosions ont résonné près de 
la ville de Dnipro vers 23h40, la ville de Dnipro vers 23h40, 
cette nuit. L’armée de l’air cette nuit. L’armée de l’air 
ukrainienne avait précédemment ukrainienne avait précédemment 
mis en garde contre la menace mis en garde contre la menace 
d’attaques de drones russes dans d’attaques de drones russes dans 
plusieurs régions du pays.plusieurs régions du pays.
Le président Volodymyr Le président Volodymyr 
Zelensky a déclaré jeudi que Zelensky a déclaré jeudi que 
les forces ukrainiennes avaient les forces ukrainiennes avaient 
réduit la capacité de l’armée réduit la capacité de l’armée 
russe à lancer des offensives russe à lancer des offensives 
dans la région de Donetsk, dans dans la région de Donetsk, dans 
l’est de l’Ukraine.l’est de l’Ukraine.
S’exprimant dans son allocution S’exprimant dans son allocution 
quotidienne après une réunion quotidienne après une réunion 
avec ses chefs militaires, le avec ses chefs militaires, le 
président ukrainien a déclaré président ukrainien a déclaré 
que l’armée faisait le maximum que l’armée faisait le maximum 
« pour la résistance de nos « pour la résistance de nos 
brigades combattantes ».brigades combattantes ».
« À ce stade, les Forces de « À ce stade, les Forces de 
défense ukrainiennes sont défense ukrainiennes sont 
parvenues à réduire le potentiel parvenues à réduire le potentiel 
d’assaut de l’ennemi dans d’assaut de l’ennemi dans 
la région de Donetsk », a-t-la région de Donetsk », a-t-
il dit. La situation reste « il dit. La situation reste « 
considérablement difficile avec considérablement difficile avec 
d’âpres batailles chaque jour d’âpres batailles chaque jour 
» dans les deux secteurs du » dans les deux secteurs du 
front Est les plus fréquemment front Est les plus fréquemment 
attaqués par les Russes, près attaqués par les Russes, près 
des villes de Pokrovsk et des villes de Pokrovsk et 
Kourakhove, a néanmoins Kourakhove, a néanmoins 
ajouté Volodymyr Zelensky.ajouté Volodymyr Zelensky.
L’ incursion ukrainienne dans la L’incursion ukrainienne dans la 
région russe de Koursk, lancée région russe de Koursk, lancée 
début août, a quant à elle permis début août, a quant à elle permis 
de contraindre l’armée russe à de contraindre l’armée russe à 
redéployer des ressources dans redéployer des ressources dans 
ce secteur au détriment du front ce secteur au détriment du front 
dans l’est de l’Ukraine, a-t-il dans l’est de l’Ukraine, a-t-il 
poursuivi. « Sur ce théâtre, nous poursuivi. « Sur ce théâtre, nous 
sommes parvenus à obtenir sommes parvenus à obtenir 
le redéploiement de près de le redéploiement de près de 
40 000 soldats russes », a dit 40 000 soldats russes », a dit 
le président ukrainien. « Nos le président ukrainien. « Nos 
mesures actives se poursuivent.»mesures actives se poursuivent.»
La Russie multiplie par dix la La Russie multiplie par dix la 
production de dronesproduction de drones
Le président russe Vladimir Le président russe Vladimir 
Poutine a déclaré jeudi que Poutine a déclaré jeudi que 
la Russie était en train de la Russie était en train de 
multiplier par dix la production multiplier par dix la production 
de drones pour la porter à près de drones pour la porter à près 
de 1,4 million d’unités cette de 1,4 million d’unités cette 
année, un effort visant à assurer année, un effort visant à assurer 

la victoire de ses forces armées la victoire de ses forces armées 
en Ukraine.en Ukraine.
Depuis que la Russie a lancé Depuis que la Russie a lancé 
son invasion à grande échelle son invasion à grande échelle 
de l’Ukraine en février 2022, le de l’Ukraine en février 2022, le 
conflit a servi le développement conflit a servi le développement 
de l’ industrie des drones et de l’industrie des drones et 
illustré l’ importance de ces illustré l’importance de ces 
appareils volants sans pilote appareils volants sans pilote 
dans la guerre moderne, qu’ il dans la guerre moderne, qu’il 
s’agisse de semer la panique s’agisse de semer la panique 
dans les unités d’ infanterie, de dans les unités d’infanterie, de 
collecter des renseignements, collecter des renseignements, 
de saboter des infrastructures ou de saboter des infrastructures ou 
d’attaquer des arsenaux.d’attaquer des arsenaux.
« Au total, environ 140 000 « Au total, environ 140 000 
drones de différents types ont drones de différents types ont 
été livrés aux forces armées été livrés aux forces armées 
en 2023 », a déclaré Vladimir en 2023 », a déclaré Vladimir 
Poutine lors d’une réunion Poutine lors d’une réunion 
à Saint-Pétersbourg sur la à Saint-Pétersbourg sur la 
production de drones. « Cette production de drones. « Cette 
année, la production de drones année, la production de drones 
devrait augmenter de manière devrait augmenter de manière 
significative. Enfin, pour être significative. Enfin, pour être 
plus précis, être multipliée par plus précis, être multipliée par 
près de 10 », a-t-il ajouté.près de 10 », a-t-il ajouté.
La Russie et l’Ukraine ont La Russie et l’Ukraine ont 
toutes deux acheté des drones toutes deux acheté des drones 
à l’étranger et augmenté leur à l’étranger et augmenté leur 
propre production depuis le propre production depuis le 
début de la guerre.début de la guerre.
Le Parlement européen appelle Le Parlement européen appelle 
à lever les restrictions d’usage à lever les restrictions d’usage 
des armes occidentalesdes armes occidentales
Le Parlement européen a appelé Le Parlement européen a appelé 
jeudi les États de l’UE à « lever jeudi les États de l’UE à « lever 
les restrictions » sur l’utilisation les restrictions » sur l’utilisation 
par l’Ukraine des armes par l’Ukraine des armes 
occidentales contre des « cibles occidentales contre des « cibles 
militaires » en Russie, suscitant militaires » en Russie, suscitant 
une vive réaction du président une vive réaction du président 
de la Douma.de la Douma.
Réunis en session plénière, les Réunis en session plénière, les 
députés européens ont estimé, députés européens ont estimé, 

dans une résolution adoptée à dans une résolution adoptée à 
Strasbourg, que les restrictions Strasbourg, que les restrictions 
à l’usage des armes occidentales à l’usage des armes occidentales 
contre des cibles situées en contre des cibles situées en 
Russie « entravent la capacité de Russie « entravent la capacité de 
l’Ukraine à exercer pleinement l’Ukraine à exercer pleinement 
son droit à la légitime défense son droit à la légitime défense 
» et « exposent la population et » et « exposent la population et 
les infrastructures de l’Ukraine les infrastructures de l’Ukraine 
aux attaques ».aux attaques ».
Le texte, sans valeur juridique Le texte, sans valeur juridique 
contraignante, a été adopté contraignante, a été adopté 
à une large majorité (425 à une large majorité (425 
voix pour, 131 contre, 63 voix pour, 131 contre, 63 
abstentions). Les membres du abstentions). Les membres du 
Parlement européen réclament Parlement européen réclament 
aussi aux États membres « aussi aux États membres « 
d’augmenter leur financement » d’augmenter leur financement » 
et l’ aide humanitaire en faveur et l’aide humanitaire en faveur 
de Kiev, jugeant « insuffisante de Kiev, jugeant « insuffisante 
» l’assistance militaire apportée » l’assistance militaire apportée 
jusqu’ ici.jusqu’ici.
Ils demandent notamment aux Ils demandent notamment aux 
États de l’UE qu’ ils respectent États de l’UE qu’ils respectent 
« leur engagement pris en mars « leur engagement pris en mars 
2023 de fournir à l’Ukraine un 2023 de fournir à l’Ukraine un 
million d’obus d’artillerie », et million d’obus d’artillerie », et 
qu’ ils accélèrent les livraisons qu’ils accélèrent les livraisons 
d’armes, en particulier les « d’armes, en particulier les « 
systèmes modernes de défense systèmes modernes de défense 
antiaérienne » et les missiles antiaérienne » et les missiles 
Taurus.Taurus.
« Ce que demande le Parlement « Ce que demande le Parlement 
européen conduit à une guerre européen conduit à une guerre 
mondiale avec des armes mondiale avec des armes 
nucléaires », a réagi sur Telegram nucléaires », a réagi sur Telegram 
le président de la Douma, la le président de la Douma, la 
chambre basse du Parlement chambre basse du Parlement 
russe, Viatcheslav Volodine. « russe, Viatcheslav Volodine. « 
Pour votre information, la durée Pour votre information, la durée 
de vol d’un missile Sarmat de vol d’un missile Sarmat 
jusqu’à Strasbourg n’est que de jusqu’à Strasbourg n’est que de 
3 minutes et 20 secondes ».3 minutes et 20 secondes ».
Ursula von der Leyen en Ukraine Ursula von der Leyen en Ukraine 
ce vendredi 20 septembrece vendredi 20 septembre

La présidente de la Commission La présidente de la Commission 
européenne, Ursula von der européenne, Ursula von der 
Leyen, se rendra en Ukraine Leyen, se rendra en Ukraine 
vendredi et rencontrera le vendredi et rencontrera le 
président Volodymyr Zelensky, président Volodymyr Zelensky, 
a-t-elle annoncé jeudi à a-t-elle annoncé jeudi à 
Bruxelles.Bruxelles.
L’Union européenne veut L’Union européenne veut 
notamment « aider » Kiev notamment « aider » Kiev 
à passer l’hiver sur le plan à passer l’hiver sur le plan 
énergétique, a-t-elle souligné, énergétique, a-t-elle souligné, 
au moment où l’Agence au moment où l’Agence 
internationale de l’énergie internationale de l’énergie 
(AIE) tire la sonnette d’alarme (AIE) tire la sonnette d’alarme 
sur les difficultés d’alimentation sur les difficultés d’alimentation 
en Ukraine, confrontée cet hiver en Ukraine, confrontée cet hiver 
à son « défi le plus sévère » à son « défi le plus sévère » 
depuis l’ invasion russe.depuis l’invasion russe.
Zelensky sera reçu par Biden et Zelensky sera reçu par Biden et 
Harris le 26 septembreHarris le 26 septembre
Le président américain Joe Biden Le président américain Joe Biden 
recevra le 26 septembre à la recevra le 26 septembre à la 
Maison Blanche son homologue Maison Blanche son homologue 
ukrainien Volodymyr Zelensky, ukrainien Volodymyr Zelensky, 
qui sera également reçu de façon qui sera également reçu de façon 
distincte par la vice-présidente distincte par la vice-présidente 
Kamala Harris, a annoncé jeudi Kamala Harris, a annoncé jeudi 
un communiqué de l’exécutif.un communiqué de l’exécutif.
Au menu des discussions Au menu des discussions 
figureront la guerre opposant figureront la guerre opposant 
Moscou à Kiev ainsi que Moscou à Kiev ainsi que 
le soutien de Washington à le soutien de Washington à 
l’Ukraine, précise le texte.l’Ukraine, précise le texte.
M. Zelensky doit de son côté M. Zelensky doit de son côté 
présenter son « plan pour présenter son « plan pour 
la victoire » aux dirigeants la victoire » aux dirigeants 
américains, selon ses américains, selon ses 
déclarations mercredi. Le déclarations mercredi. Le 
président ukrainien pourrait président ukrainien pourrait 
lors de cette visite également lors de cette visite également 
s’entretenir avec Donald Trump.s’entretenir avec Donald Trump.
Il est « probable que je le Il est « probable que je le 
rencontre », a assuré mercredi rencontre », a assuré mercredi 
l’ ancien président et candidat l’ancien président et candidat 
républicain à la présidentielle, républicain à la présidentielle, 

sans donner davantage de sans donner davantage de 
précisions. Volodymyr Zelensky précisions. Volodymyr Zelensky 
doit s’exprimer à la tribune doit s’exprimer à la tribune 
de l'assemblée générale des de l'assemblée générale des 
Nations unies le 25 septembre à Nations unies le 25 septembre à 
New York.New York.
L’armée russe revendique la L’armée russe revendique la 
prise d’un village de la région prise d’un village de la région 
de Donetskde Donetsk
La Russie a revendiqué jeudi La Russie a revendiqué jeudi 
la prise d’un nouveau village la prise d’un nouveau village 
de la région de Donetsk, située de la région de Donetsk, située 
dans l’est de l’Ukraine et où ses dans l’est de l’Ukraine et où ses 
soldats gagnent du terrain face à soldats gagnent du terrain face à 
celles de Kiev.celles de Kiev.
Le ministère russe de la Défense Le ministère russe de la Défense 
a affirmé dans un communiqué a affirmé dans un communiqué 
que son armée s’était emparée que son armée s’était emparée 
du village de Guéorguiïvka, du village de Guéorguiïvka, 
situé entre la ville de Marinka, situé entre la ville de Marinka, 
conquise par Moscou fin 2023, et conquise par Moscou fin 2023, et 
celle de Kourakhové, contrôlée celle de Kourakhové, contrôlée 
par les troupes ukrainiennes.par les troupes ukrainiennes.
Moscou revendique très Moscou revendique très 
régulièrement la prise de petits régulièrement la prise de petits 
villages dans la région de villages dans la région de 
Donetsk. Samedi, son armée Donetsk. Samedi, son armée 
avait dit avoir conquis la avait dit avoir conquis la 
localité de Jelanne Perche, à une localité de Jelanne Perche, à une 
dizaine de kilomètres au nord de dizaine de kilomètres au nord de 
Guéorguiïvka.Guéorguiïvka.
La semaine dernière, elle y La semaine dernière, elle y 
avait aussi revendiqué, chose avait aussi revendiqué, chose 
plus rare, la prise d’une ville, plus rare, la prise d’une ville, 
Krasnogorivka. La Russie Krasnogorivka. La Russie 
cherche à conquérir dans cette cherche à conquérir dans cette 
région la cité de Pokrovsk, un région la cité de Pokrovsk, un 
important nœud logistique pour important nœud logistique pour 
l’armée ukrainienne.l’armée ukrainienne.
L’Ukraine, en difficulté dans L’Ukraine, en difficulté dans 
l’est, a lancé le 6 août une l’est, a lancé le 6 août une 
attaque d’ampleur dans la région attaque d’ampleur dans la région 
russe de Koursk, s’emparant russe de Koursk, s’emparant 
de plusieurs centaines de de plusieurs centaines de 
kilomètres carrés selon Kiev.kilomètres carrés selon Kiev.

SCIENCES : 
Et si, comme Saturne, la Terre avait été entourée d’un 

anneau il y a 500 millions d’années ?

Selon une récente étude elon une récente étude 
australienne, la Terre australienne, la Terre 
pourrait avoir été pourrait avoir été 

entourée d’un anneau de entourée d’un anneau de 
roches il y a 466 millions roches il y a 466 millions 
d’années. Une découverte d’années. Une découverte 
qui expliquerait en partie qui expliquerait en partie 
l’une des glaciations les plus l’une des glaciations les plus 
intenses de son histoire et qui intenses de son histoire et qui 
pourrait entraîner de nouvelles pourrait entraîner de nouvelles 
recherches scientifiques.recherches scientifiques.
Si toutes les planètes de notre Si toutes les planètes de notre 
système solaire possèdent système solaire possèdent 
des caractéristiques uniques des caractéristiques uniques 
et extraordinaires, Saturne et extraordinaires, Saturne 
se distingue grâce à ses se distingue grâce à ses 
anneaux emblématiques, anneaux emblématiques, 
parfois même visibles avec parfois même visibles avec 
de simples jumelles. Selon de simples jumelles. Selon 
une étude de l’École de une étude de l’École de 
la Terre, de l’atmosphère la Terre, de l’atmosphère 
et de l’environnement et de l’environnement 
de l’Université Monash de l’Université Monash 
(Australie) publiée (Australie) publiée 
prochainement dans  Earth and prochainement dans  Earth and 
Planetary Science Letters , la Planetary Science Letters , la 
Terre n’aurait cependant rien à Terre n’aurait cependant rien à 
lui envier.lui envier.

Des localisations d’impact Des localisations d’impact 
incompréhensiblesincompréhensibles

Elle aussi aurait été dotée d’un Elle aussi aurait été dotée d’un 
anneau, il y a 466 millions anneau, il y a 466 millions 

d’années. Les chercheurs ont d’années. Les chercheurs ont 
expliqué lundi 16 septembre expliqué lundi 16 septembre 
2024 sur le site Internet de 2024 sur le site Internet de 
l’université être arrivés à cette l’université être arrivés à cette 
conclusion en analysant 21 conclusion en analysant 21 
cratères d’astéroïdes s’étant cratères d’astéroïdes s’étant 
formés lors du pic d’ impact de formés lors du pic d’impact de 
l’Ordovicien, une période de l’Ordovicien, une période de 
bombardement de météorites bombardement de météorites 
inhabituellement intense. inhabituellement intense. 
Toutes ces cavités sont situées Toutes ces cavités sont situées 
à moins de 30 degrés de à moins de 30 degrés de 

l’équateur, alors que plus de 70 l’équateur, alors que plus de 70 
% de la croûte continentale de % de la croûte continentale de 
la Terre se trouve en dehors de la Terre se trouve en dehors de 
cette région. Aucune théorie cette région. Aucune théorie 
conventionnelle ne parvenait à conventionnelle ne parvenait à 
expliquer cette anomalie.expliquer cette anomalie.
Les spécialistes ont estimé que Les spécialistes ont estimé que 
ce modèle d’ impact localisé ce modèle d’impact localisé 
est le fait d’un astéroïde massif est le fait d’un astéroïde massif 
s’étant brisé près de notre s’étant brisé près de notre 
planète sous l’effet des forces planète sous l’effet des forces 
des marées. Sa destruction des marées. Sa destruction 

aurait formé un anneau de aurait formé un anneau de 
débris autour de la Terre. « débris autour de la Terre. « 
Ce qui rend cette découverte Ce qui rend cette découverte 
encore plus intrigante, ce sont encore plus intrigante, ce sont 
les implications climatiques les implications climatiques 
potentielles d’un tel système potentielles d’un tel système 
d’anneaux », a réagi Andy d’anneaux », a réagi Andy 
Tomkins, l’un des principaux Tomkins, l’un des principaux 
auteurs de l’étude, cité par auteurs de l’étude, cité par 
l’université.l’université.

Des conséquences d’une Des conséquences d’une 
grande importancegrande importance

En projetant une ombre sur la En projetant une ombre sur la 
planète et en bloquant ainsi la planète et en bloquant ainsi la 
lumière du Soleil, l’ anneau en lumière du Soleil, l’anneau en 
question aurait été responsable question aurait été responsable 
d’un intense refroidissement d’un intense refroidissement 
global de la Terre vers la fin global de la Terre vers la fin 
de l’Ordovicien. Une période de l’Ordovicien. Une période 
considérée comme l’une des considérée comme l’une des 
plus froides des 500 derniers plus froides des 500 derniers 
millions d’années de l’histoire millions d’années de l’histoire 
de notre planète. « L’ idée qu’un de notre planète. « L’idée qu’un 
système d’anneaux aurait pu système d’anneaux aurait pu 
influencer les températures influencer les températures 
mondiales ajoute une nouvelle mondiales ajoute une nouvelle 
couche de complexité à notre couche de complexité à notre 
compréhension de la manière compréhension de la manière 
dont les événements extra-dont les événements extra-
terrestres ont pu façonner terrestres ont pu façonner 
le climat de la Terre », a le climat de la Terre », a 
commenté le chercheur.commenté le chercheur.
Des anneaux similaires Des anneaux similaires 
auraient-ils pu exister à d’autres auraient-ils pu exister à d’autres 
moments de l’histoire de notre moments de l’histoire de notre 
planète, affectant le climat planète, affectant le climat 
et ainsi le développement de et ainsi le développement de 
la vie, se sont interrogés des la vie, se sont interrogés des 
experts. En se basant sur cette experts. En se basant sur cette 
étude, d’autres chercheurs étude, d’autres chercheurs 
pourraient être tentés d’essayer pourraient être tentés d’essayer 
de répondre à cette question de répondre à cette question 
intrigante.intrigante.

EUROPE : 
Le Portugal a mis fin à une série 

d’incendies meurtriers

Grâce à une amélioration râce à une amélioration 
de la météo, le Portugal de la météo, le Portugal 
est parvenu à maîtriser est parvenu à maîtriser 

tous les feux de forêt qui ont tous les feux de forêt qui ont 
sévi ces derniers jours dans sévi ces derniers jours dans 
le pays, tuant cinq personnes le pays, tuant cinq personnes 
et ravageant presque 100 000 et ravageant presque 100 000 
d’hectares de végétation.d’hectares de végétation.
Le Portugal est parvenu Le Portugal est parvenu 
vendredi à maîtriser tous les vendredi à maîtriser tous les 
feux de forêt qui ont frappé le feux de forêt qui ont frappé le 
nord et le centre du pays cette nord et le centre du pays cette 
semaine, tuant cinq personnes semaine, tuant cinq personnes 
et ravageant quelque 100 000 et ravageant quelque 100 000 
hectares de végétation, ont hectares de végétation, ont 
annoncé les services de secours, annoncé les services de secours, 
rapporte l’AFP.rapporte l’AFP.

Crainte de glissements de Crainte de glissements de 
terrainterrain

« Toutes les situations qui « Toutes les situations qui 
étaient encore actives hier étaient encore actives hier 
et aujourd’hui à l’aube ont et aujourd’hui à l’aube ont 
été dominées », a déclaré été dominées », a déclaré 
en conférence de presse le en conférence de presse le 
commandant national de commandant national de 
la protection civile, André la protection civile, André 
Fernandes.Fernandes.
Si la chute des températures Si la chute des températures 
et l’arrivée de la pluie ont et l’arrivée de la pluie ont 
contribué à l’extinction contribué à l’extinction 
des feux, des averses plus des feux, des averses plus 
fortes risquaient toutefois de fortes risquaient toutefois de 

provoquer dans les prochains provoquer dans les prochains 
jours des glissements de terrain jours des glissements de terrain 
dans les zones affectées par les dans les zones affectées par les 
incendies, a-t-il prévenu.incendies, a-t-il prévenu.
Depuis samedi, les pompiers Depuis samedi, les pompiers 
ont dû faire face à plus d’un ont dû faire face à plus d’un 
millier de départs de feu, attisés millier de départs de feu, attisés 
par la chaleur étouffante et les par la chaleur étouffante et les 
vents violents qui s’étaient vents violents qui s’étaient 
abattus sur le pays ibérique.abattus sur le pays ibérique.
Des dizaines de ces incendies Des dizaines de ces incendies 
se sont embrasés, en particulier se sont embrasés, en particulier 

dans la région d’Aveiro (nord), dans la région d’Aveiro (nord), 
où quatre foyers ont atteint un où quatre foyers ont atteint un 
périmètre d’une centaine de périmètre d’une centaine de 
kilomètres et ravagé quelque kilomètres et ravagé quelque 
20 000 hectares de végétation, 20 000 hectares de végétation, 
selon une estimation fournie selon une estimation fournie 
jeudi par l’observatoire jeudi par l’observatoire 
européen Copernicus.européen Copernicus.
Sur l’ensemble du pays, la Sur l’ensemble du pays, la 
surface brûlée par les incendies surface brûlée par les incendies 
depuis le début de l’année depuis le début de l’année 
s’élève désormais à plus de s’élève désormais à plus de 

120 000 hectares, dont 60 % 120 000 hectares, dont 60 % 
de forêts, 29 % de broussailles de forêts, 29 % de broussailles 
et 11 % de terrains agricoles, et 11 % de terrains agricoles, 
d’après des données de l’ Institut d’après des données de l’Institut 
national de conservation de la national de conservation de la 
nature et des forêts (ICNF).nature et des forêts (ICNF).

Cinq morts, dont quatre Cinq morts, dont quatre 
pompierspompiers

L’écrasante majorité de ces L’écrasante majorité de ces 
dégâts ont été provoqués par dégâts ont été provoqués par 
les incendies de cette semaine, les incendies de cette semaine, 
car la surface brûlée jusqu’à fin car la surface brûlée jusqu’à fin 

août dépassait à peine les 10 août dépassait à peine les 10 
000 hectares.000 hectares.
Le bilan de 2024 est donc Le bilan de 2024 est donc 
d’ores et déjà le plus lourd d’ores et déjà le plus lourd 
depuis l’année noire de 2017, depuis l’année noire de 2017, 
lorsque la surface brûlée avait lorsque la surface brûlée avait 
atteint les 500 000 hectares.atteint les 500 000 hectares.
Les feux de juin et octobre 2017 Les feux de juin et octobre 2017 
avaient par ailleurs provoqué la avaient par ailleurs provoqué la 
mort de plus d’une centaine de mort de plus d’une centaine de 
personnes.personnes.
Selon un bilan dressé vendredi, Selon un bilan dressé vendredi, 
les incendies de cette semaine les incendies de cette semaine 
ont fait cinq morts, dont quatre ont fait cinq morts, dont quatre 
pompiers, et une centaine de pompiers, et une centaine de 
blessés, dont 14 graves.blessés, dont 14 graves.
Le gouvernement a décrété Le gouvernement a décrété 
une journée de deuil national une journée de deuil national 
vendredi, et remercié la France, vendredi, et remercié la France, 
l’Espagne, l’ Italie et le Maroc l’Espagne, l’Italie et le Maroc 
d’avoir envoyé une dizaine d’avoir envoyé une dizaine 
d’avions bombardiers d’eau en d’avions bombardiers d’eau en 
renfort.renfort.
Les experts considèrent que les Les experts considèrent que les 
canicules et sécheresses d’une canicules et sécheresses d’une 
intensité croissante favorisent intensité croissante favorisent 
les feux de forêt et sont des les feux de forêt et sont des 
conséquences du changement conséquences du changement 
climatique, qui touche climatique, qui touche 
particulièrement la péninsule particulièrement la péninsule 
ibérique.ibérique.



affaire uss-lfP :
Le TAS a rendu son verdict

madjid Bougherra et abdelkader Ghezzal :
Un geste fort pour la rentrée scolaire en Algérie

en / classement fifa :
La sélection algérienne se hisse à la 41ème place

La sélection algérienne de 
football s’est hissée à la 
41e place au classement 

mondial de la FIFA du mois de 
septembre 2024 publié jeudi 
par l’instance internationale sur 
son site officiel.
La sélection algérienne, sous la 
houlette du technicien Bosnien 
Vladimir Petkovic, a gagné cinq 
places par rapport au dernier 
classement (46e), et ce, grâce 
aux deux dernières victoires 
lors des qualifications de la 
Coupe d’Afrique des nations 
(CAN-2025) face à la Guinée 
Equatoriale (2-0) et le Libéria 
(3-0), pour le compte de la 1ère 
et la 2e journée du groupe E.
Sur le plan africain, les Verts 
occupent toujours la 7e place, 

devant le Cameroun (53e 
mondial), le Mali (54e), et le 
RD Congo (58e).
Dans le Top 10 mondial, 
l’Argentine, vainqueur de la 
Copa America, conserve la 
première place du classement 
Fifa devant la France, demi-
finaliste de l’Euro-2024.
Le nouveau champion 
d’Europe, l’Espagne, garde la 
troisième marche du podium, 
suivie par l’Angleterre (4e), 
finaliste malheureux de 
l’Euro-2024.
La meilleure montée de ce 
nouveau ranking a été réalisée 
par Brunei Darussalam qui 
grimpe de 7 places (183e), et la 
Grèce qui progresse de 6 rangs 
(48e).

Le verdict était très 
attendu tant le risque de 
chambouler le système 

de compétition en ce début de 
saison était réel. Le Tribunal 
arbitral du sport de Lausanne 
a statué, hier, dans l’affaire 
opposant l’US Souf à la LFP. 
La FAF a pris connaissance du 
verdict et dû pousser un grand 
ouf de soulagement.
Le Tribunal arbitral du sport a 
ainsi statué dans son verdict en 
faveur de la décision initiale de la 
LFP, qui avait refusé de délivrer 
les licences des nouveaux 
joueurs à l’US Souf, la saison 
dernière, pour une affaire de 
dettes. Dans sa requête au TAS, 
l’US Souf, depuis rétrogradé, a 

demandé sa réintégration parmi 
l’élite.
La LFP a été destinataire via 
la FAF il y a deux semaines 
environs d’un questionnaire de 
la part du TAS dans lequel elle 
a été sommée de motiver sa 
décision concernant le cas de 
l’IS Souf. Après avoir confronté 
les deux versions, le TAS a 
soutenu dans son verdict la 
décision de la LFP. Autrement 
dit, l’US Souf a été débouté.
Au regard du risque réel du 
chamboulement du système 
de compétition, les dirigeants 
de la LFP et de la FAF ont 
certainement poussé un grand 
ouf de soulagement.

À l’occasion de la rentrée 
scolaire en Algérie, deux 
figures emblématiques 

du football algérien, Madjid 
Bougherra et Abdelkader 
Ghezzal, ont participé à 
une action de solidarité 
particulièrement appréciée.
En collaboration avec l’opérateur 
téléphonique Djezzy, les deux 
gloires du football algérien ont 
rendu visite aux enfants des 
Scouts Musulmans Algériens à 
Sidi Fredj (Alger) et ont distribué 
des cartables et des fournitures 
scolaires aux jeunes, permettant 
ainsi à ces derniers de bien 
commencer l’année scolaire. 
Cette opération, empreinte de 
convivialité, a été l’occasion 
de revoir ces anciennes têtes 
de l’équipe nationale qui ont 
marqué l’histoire dans un cadre 
chaleureux et plein de générosité.
Madjid Bougherra, ancien 
capitaine des Verts et ex-

sélectionneur de l’équipe A’, 
et Abdelkader Ghezzal, ancien 
international et frère d’un 
certain Rachid Ghezzal, ont 
été les visages phares de cette 
initiative. Leur présence a 
marqué les esprits, symbolisant 
un véritable soutien envers 
les nouvelles générations. La 
Gazette du Fennec, présente à 
cet événement, a eu la chance 
de s’entretenir en exclusivité 
avec Ghezzal, qui a partagé ses 
sentiments sur son retour en 
Algérie, tout en évoquant son 
après carrière suite à sa retraite 
en 2016 :
“C’est toujours un plaisir d’être 
en Algérie. Mon après-carrière ? 
Je suis toujours dans le football, 
en tant que conseiller sportif, 
et ça se passe très bien. Être en 
Algérie est incroyable, il n’y a 
pas d’explications. C’est dans le 
cœur, et ce ne sont que de bons 
souvenirs.”
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C’est déjà la panique à la FIFA pour la Coupe du monde 
des clubs

Cristiano Ronaldo, l’annonce fracassante de Georgina

Roberto De Zerbi bluffé par l’incroyable coup Adrien Rabiot

Cette nouvelle Coupe du 
monde des clubs pose 
décidément pas mal de 

problèmes. Outre la menace des 
joueurs de faire grève en raison 
du trop grand nombre de matchs, 
la FIFA se désespère de trouver 
des diffuseurs et des sponsors. Or, 
c’est cet argent qui doit financer 
cette compétition et motiver les 
clubs à venir y participer. À neuf 
mois de l’événement, il n’y a 
aucune visibilité.
Le sujet de la toute nouvelle 
Coupe du monde de clubs de la 
FIFA commence à faire parler. 
Depuis quelques semaines, de 
nombreux joueurs comme Rodri, 
Marquinhos, Koundé et bien 
d’autres interrogés sur le sujet 
ont fait part de leurs inquiétudes 
d’un trop grand nombre de 
matchs disputés cette saison. Le 
milieu de terrain de Manchester 
City a même évoqué une grève 
potentielle des acteurs de jeu. La 
Ligue des champions a modifié 
son format pour augmenter son 
nombre d’équipes et donc de 
matchs, dans le but de contrer 
le projet de Super League 
européenne et d’augmenter 
ses recettes de droits TV. Vient 
ensuite ce fameux mondial des 
clubs.
Cette compétition change, 
elle aussi, son mode de 

fonctionnement. Il n’y a plus 7 
équipes qualifiées (6 vainqueurs 
de la plus grande compétition 
continentale, plus une équipe 
locale) pour un petit tournoi 
disputé sur une semaine, mais 
bien 32 participants repartis 
sur tous les continents (Real 
Madrid, PSG, Manchester City, 
Flamengo, Boca Juniors, Al-
Hilal, Urawa, Al Ahly, Wydad 
AC, CF Monterrey pour ne citer 
qu’eux) qui s’affrontent sur le 
format de la Coupe du monde. 
La première édition a lieu cet 
été. La compétition va durer un 
mois, du 15 juin au 13 juillet 
aux États-Unis, à l’heure où 
habituellement les joueurs sont 
en vacances puisqu’il n’y a pas 
de compétition entre nations.

La FIFA n’a toujours
pas de diffuseur…

Vous l’aurez compris, les 
créneaux pour se reposer 
deviennent une denrée très rare 
pour un joueur de haut niveau. 
C’est évidemment l’une des 
critiques faites à cette Coupe 
du monde des clubs. La FIFA 
souhaite faire fructifier l’objet 
football, le développer et créer de 
nouvelles rentrées d’argent. Pour 
attirer les meilleures équipes du 
monde, elle a promis entre 25 
et 70 M€ aux participants, entre 
la qualification et le parcours 

réalisé. Cette très belle somme, 
l’instance compte la financer avec 
la vente des droits TV de cette 
nouvelle compétition. Problème, 
d’après les informations de The 
Athletic, aucun diffuseur n’est 
actuellement intéressé pour 
acquérir ces droits.
La situation est suffisamment 
préoccupante pour que Gianni 
Infantino, le président de la 
FIFA, organise ce vendredi 
une réunion d’urgence avec 
différents dirigeants de chaînes 
de télévision dans le monde pour 
essayer de susciter de l’intérêt. 
Selon des sources citées par le 
média américain, l’implication 
personnelle du patron de 
l’instance témoigne du niveau 
d’inquiétude. Des pourparlers 
ont eu lieu avec le géant 
américain Apple pour un accord 
de diffusion en streaming, mais 

les négociations ont coupé court, 
obligeant la FIFA à lancer un 
appel d’offres en juillet dernier 
afin de trouver un diffuseur pour 
la période 2025-2029. Il n’y a 
pas vraiment eu d’échos.

Les clubs participants n’ont 
aucune visibilité

En réalité, les espoirs des 
organisateurs de ce mondial 
des clubs sont très loin des 
réalités du marché des droits 
audiovisuels. Autrement dit, 
aucune entreprise n’est disposée 
à mettre une somme importante. 
Un acteur majeur du secteur a 
estimé les droits nord-américains 
à maximum 30 millions de 
dollars (environ 27 M€). 
Entre la concurrence d’autres 
compétitions sportives ayant lieu 
au même moment (Euro féminin, 
Wimbledon, Tour de France), 

l’absence de clubs majeurs 
(Liverpool, Arsenal, Manchester 
United, FC Barcelone, AC 
Milan, Al-Nassr avec Ronaldo 
non-qualifiés), plus l’incertitude 
autour de l’Inter Miami de 
Messi (la place sera attribuée au 
vainqueur de la MLS Cup), il y a 
une vraie crainte d’un désintérêt 
du public pour ce tournoi 
supplémentaire.
Le problème dépasse même le 
cadre de la diffusion puisque 
ni les stades, ni les camps de 
base et même les sponsors du 
tournoi n’ont été annoncés par 
la FIFA, alors que la compétition 
doit démarrer dans neuf mois 
seulement. Les clubs participants 
n’ont d’ailleurs pas été informés 
officiellement des primes de 
participation qu’ils toucheront. 
Les marques ne veulent pas 
s’associer tant qu’elles ne 
connaîtront pas les lieux, les 
modalités de diffusion, ainsi 
que le degré d’exposition de 
l’événement. D’autres sponsors 
déjà liés à la FIFA affirment que 
les contrats signés pour les autres 
compétitions les lient déjà à ce 
mondial, là où l’instance voudrait 
séparer les contrats afin d’obtenir 
des revenus supplémentaires. 
Cette Coupe du monde des clubs 
n’est pas de tout repos et est déjà 
menacée dans son existence.

À quel âge Cristiano 
Ronaldo raccrochera-t-
il les crampons ? Selon 

Georgina Rodriguez, ce n’est 
pas pour tout de suite.
Le 5 février prochain, 
Cristiano Ronaldo soufflera sa 
quarantième bougie. Et, sauf 
cataclysme, l’international 
portugais sera toujours en activité 
à ce moment-là. Le quintuple 
Ballon d’Or pourrait même 
encore poursuivre sa carrière de 
footballeur professionnel durant 
une décennie supplémentaire.
C’est du moins ce qu’a 
laissé entendre sa compagne, 
Georgina Rodriguez. « C’est 
incroyable encore aujourd’hui, 

de voir comment le football 
le motive toujours autant que 
le jour où je l’ai rencontré. 
Il donnera toujours tout. 
Quand on me demande quand 
Cristiano prendra sa retraite, je 
me dis qu’il pourrait prendre 
sa retraite à 50 ans », a confié 
l’influenceuse espagnole lors 
d’un épisode de la série « Moi, 
Georgina », diffusé sur Netflix.
Cristiano Ronaldo, à quel âge 

prendra-t-il sa retraite ?
Depuis le début de l’année 2023, 
Cristiano Ronaldo évolue en 
Arabie saoudite. « Quand Cris 
m’a dit qu’il allait jouer pour 
Al-Nassr, j’ai été très soulagée, 
car je mourais d’envie de 

quitter Manchester. Je savais 
que de grandes choses nous 
attendaient et on était tous super 
motivés. J’étais très heureuse de 
m’installer en Arabie saoudite 
», assure celle qui s’est faite 
connaître du grand public grâce 
à sa relation amoureuse avec la 
star du foot qui dure depuis 2016.
À la fin du mois dernier, l’ancien 
joueur du Real Madrid évoquait 
l’éventuel âge auquel il pourrait 
raccrocher les crampons. « Je ne 
sais pas si je prendrai ma retraite 
bientôt, dans deux ou trois ans… 
mais je prendrai probablement 
ma retraite ici à Al Nassr », avait-
il indiqué à l’occasion d’une 
interview donnée au média Now.

Roberto De Zerbi s’est 
enfin exprimé sur la 
venue d’Adrien Rabiot 

à l’OM et il ne cache pas son 
enthousiasme. D’après lui, c’est 
un coup énorme réalisé par 
Mehdi Benatia.
L’OM a un premier rendez-
vous important dans sa saison 
ce dimanche. Les Phocéens se 
déplacent à Lyon pour un choc 
toujours très attendu (20h45). 
Forts de leur début de saison, 
ils ont l’occasion de confirmer 
chez un concurrent direct, qui 
viendrait valider le travail observé 
depuis l’été. Le recrutement 

est évidemment inclus dans ce 
travail global, comme la venue 
d’Adrien Rabiot. Le milieu de 
terrain ne sera pas de la rencontre 
de ce week-end, mais il apporte 
un gain de qualité important aux 
troupes de Roberto De Zerbi.
L’Italien ne s’était d’ailleurs 
toujours pas exprimé à propos 
de l’international français, 
officialisé mardi. D’après lui, 
il s’agit d’un coup majeur qui 
pourrait permettre à son équipe 
de passer un nouveau cap. « Il 
peut nous amener son niveau 
de jeu et s’il nous apporte bien 
ses qualités, on peut rêver. 

Les supporters doivent rêver, 
mais nous aussi. Sans être 
présomptueux non plus, c’est en 
rêvant qu’on peut aller là où on 
veut arriver. Il faut rêver dans la 
vie, on ne vient pas à Marseille 
pour avoir une vie monotone. »

« Bravo à Benatia »
Preuve de son enthousiasme, il a 
félicité ses dirigeants. « Bravo à 
Benatia. Tout le mérite lui revient. 
Il a tout fait tout seul, à trouver 
la formule. Pablo (Longoria) et 
Frank (McCourt) étaient ravis », 
enchaîne l’entraîneur devant la 
presse, révélant une partie de ses 
échanges avec Rabiot. « Je lui ai 

dit la vérité. L’OM ne joue pas de 
coupe d’Europe, mais depuis le 
début de saison, on travaille avec 
sérieux. Moi, mon objectif, c’est 
de remettre l’OM à son niveau. 
Les supporters disent que l’OM 
est le club le plus important de 
France. Ça m’oblige. C’est ce 
que je lui ai dit, mais comme à 
toutes les recrues. »
Pour le voir à l’œuvre, il faudra 
patienter en revanche. Le joueur 

lui-même a reconnu en milieu 
de semaine qu’il ne sera pas de 
la rencontre à Lyon. De Zerbi va 
même plus loin dans le temps, 
évoquant la trêve internationale. 
« Il a besoin de 2 ou 3 semaines 
pour se remettre à niveau. Il est 
là pour deux ans. On ne veut pas 
trop le presser et risquer de le 
perdre. On avait un groupe déjà 
fort, mais avec lui, le groupe 
dispose d’un potentiel encore 
plus fort. » On pourrait le voir 
à l’œuvre le 4 octobre pour la 
réception d’Angers ou attendre 
deux semaines de plus et le 
déplacement à Montpellier.
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GUERRE EN UKRAINE : 
L’Ukraine résiste mais la Russie produit

plus de drones… 

Des explosions ont es explosions ont 
résonné près de Dnipro résonné près de Dnipro 
vers 23h40, cette vers 23h40, cette 

nuit. Le président ukrainien nuit. Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky a déclaré Volodymyr Zelensky a déclaré 
que son armée avait réduit que son armée avait réduit 
la capacité de l’armée russe la capacité de l’armée russe 
dans la région de Donetsk. dans la région de Donetsk. 
Le président russe Vladimir Le président russe Vladimir 
Poutine a déclaré que la Russie Poutine a déclaré que la Russie 
était en train de multiplier par était en train de multiplier par 
dix la production de drones pour dix la production de drones pour 
la porter à près de 1,4 million la porter à près de 1,4 million 
d’unités cette année. Retour sur d’unités cette année. Retour sur 
les événements qui ont marqué les événements qui ont marqué 
la nuit du jeudi 19 au vendredi la nuit du jeudi 19 au vendredi 
20 septembre 2024.20 septembre 2024.
Selon une information relayée Selon une information relayée 
par le Kyiv independent, des par le Kyiv independent, des 
explosions ont résonné près de explosions ont résonné près de 
la ville de Dnipro vers 23h40, la ville de Dnipro vers 23h40, 
cette nuit. L’armée de l’air cette nuit. L’armée de l’air 
ukrainienne avait précédemment ukrainienne avait précédemment 
mis en garde contre la menace mis en garde contre la menace 
d’attaques de drones russes dans d’attaques de drones russes dans 
plusieurs régions du pays.plusieurs régions du pays.
Le président Volodymyr Le président Volodymyr 
Zelensky a déclaré jeudi que Zelensky a déclaré jeudi que 
les forces ukrainiennes avaient les forces ukrainiennes avaient 
réduit la capacité de l’armée réduit la capacité de l’armée 
russe à lancer des offensives russe à lancer des offensives 
dans la région de Donetsk, dans dans la région de Donetsk, dans 
l’est de l’Ukraine.l’est de l’Ukraine.
S’exprimant dans son allocution S’exprimant dans son allocution 
quotidienne après une réunion quotidienne après une réunion 
avec ses chefs militaires, le avec ses chefs militaires, le 
président ukrainien a déclaré président ukrainien a déclaré 
que l’armée faisait le maximum que l’armée faisait le maximum 
« pour la résistance de nos « pour la résistance de nos 
brigades combattantes ».brigades combattantes ».
« À ce stade, les Forces de « À ce stade, les Forces de 
défense ukrainiennes sont défense ukrainiennes sont 
parvenues à réduire le potentiel parvenues à réduire le potentiel 
d’assaut de l’ennemi dans d’assaut de l’ennemi dans 
la région de Donetsk », a-t-la région de Donetsk », a-t-
il dit. La situation reste « il dit. La situation reste « 
considérablement difficile avec considérablement difficile avec 
d’âpres batailles chaque jour d’âpres batailles chaque jour 
» dans les deux secteurs du » dans les deux secteurs du 
front Est les plus fréquemment front Est les plus fréquemment 
attaqués par les Russes, près attaqués par les Russes, près 
des villes de Pokrovsk et des villes de Pokrovsk et 
Kourakhove, a néanmoins Kourakhove, a néanmoins 
ajouté Volodymyr Zelensky.ajouté Volodymyr Zelensky.
L’ incursion ukrainienne dans la L’incursion ukrainienne dans la 
région russe de Koursk, lancée région russe de Koursk, lancée 
début août, a quant à elle permis début août, a quant à elle permis 
de contraindre l’armée russe à de contraindre l’armée russe à 
redéployer des ressources dans redéployer des ressources dans 
ce secteur au détriment du front ce secteur au détriment du front 
dans l’est de l’Ukraine, a-t-il dans l’est de l’Ukraine, a-t-il 
poursuivi. « Sur ce théâtre, nous poursuivi. « Sur ce théâtre, nous 
sommes parvenus à obtenir sommes parvenus à obtenir 
le redéploiement de près de le redéploiement de près de 
40 000 soldats russes », a dit 40 000 soldats russes », a dit 
le président ukrainien. « Nos le président ukrainien. « Nos 
mesures actives se poursuivent.»mesures actives se poursuivent.»
La Russie multiplie par dix la La Russie multiplie par dix la 
production de dronesproduction de drones
Le président russe Vladimir Le président russe Vladimir 
Poutine a déclaré jeudi que Poutine a déclaré jeudi que 
la Russie était en train de la Russie était en train de 
multiplier par dix la production multiplier par dix la production 
de drones pour la porter à près de drones pour la porter à près 
de 1,4 million d’unités cette de 1,4 million d’unités cette 
année, un effort visant à assurer année, un effort visant à assurer 

la victoire de ses forces armées la victoire de ses forces armées 
en Ukraine.en Ukraine.
Depuis que la Russie a lancé Depuis que la Russie a lancé 
son invasion à grande échelle son invasion à grande échelle 
de l’Ukraine en février 2022, le de l’Ukraine en février 2022, le 
conflit a servi le développement conflit a servi le développement 
de l’ industrie des drones et de l’industrie des drones et 
illustré l’ importance de ces illustré l’importance de ces 
appareils volants sans pilote appareils volants sans pilote 
dans la guerre moderne, qu’ il dans la guerre moderne, qu’il 
s’agisse de semer la panique s’agisse de semer la panique 
dans les unités d’ infanterie, de dans les unités d’infanterie, de 
collecter des renseignements, collecter des renseignements, 
de saboter des infrastructures ou de saboter des infrastructures ou 
d’attaquer des arsenaux.d’attaquer des arsenaux.
« Au total, environ 140 000 « Au total, environ 140 000 
drones de différents types ont drones de différents types ont 
été livrés aux forces armées été livrés aux forces armées 
en 2023 », a déclaré Vladimir en 2023 », a déclaré Vladimir 
Poutine lors d’une réunion Poutine lors d’une réunion 
à Saint-Pétersbourg sur la à Saint-Pétersbourg sur la 
production de drones. « Cette production de drones. « Cette 
année, la production de drones année, la production de drones 
devrait augmenter de manière devrait augmenter de manière 
significative. Enfin, pour être significative. Enfin, pour être 
plus précis, être multipliée par plus précis, être multipliée par 
près de 10 », a-t-il ajouté.près de 10 », a-t-il ajouté.
La Russie et l’Ukraine ont La Russie et l’Ukraine ont 
toutes deux acheté des drones toutes deux acheté des drones 
à l’étranger et augmenté leur à l’étranger et augmenté leur 
propre production depuis le propre production depuis le 
début de la guerre.début de la guerre.
Le Parlement européen appelle Le Parlement européen appelle 
à lever les restrictions d’usage à lever les restrictions d’usage 
des armes occidentalesdes armes occidentales
Le Parlement européen a appelé Le Parlement européen a appelé 
jeudi les États de l’UE à « lever jeudi les États de l’UE à « lever 
les restrictions » sur l’utilisation les restrictions » sur l’utilisation 
par l’Ukraine des armes par l’Ukraine des armes 
occidentales contre des « cibles occidentales contre des « cibles 
militaires » en Russie, suscitant militaires » en Russie, suscitant 
une vive réaction du président une vive réaction du président 
de la Douma.de la Douma.
Réunis en session plénière, les Réunis en session plénière, les 
députés européens ont estimé, députés européens ont estimé, 

dans une résolution adoptée à dans une résolution adoptée à 
Strasbourg, que les restrictions Strasbourg, que les restrictions 
à l’usage des armes occidentales à l’usage des armes occidentales 
contre des cibles situées en contre des cibles situées en 
Russie « entravent la capacité de Russie « entravent la capacité de 
l’Ukraine à exercer pleinement l’Ukraine à exercer pleinement 
son droit à la légitime défense son droit à la légitime défense 
» et « exposent la population et » et « exposent la population et 
les infrastructures de l’Ukraine les infrastructures de l’Ukraine 
aux attaques ».aux attaques ».
Le texte, sans valeur juridique Le texte, sans valeur juridique 
contraignante, a été adopté contraignante, a été adopté 
à une large majorité (425 à une large majorité (425 
voix pour, 131 contre, 63 voix pour, 131 contre, 63 
abstentions). Les membres du abstentions). Les membres du 
Parlement européen réclament Parlement européen réclament 
aussi aux États membres « aussi aux États membres « 
d’augmenter leur financement » d’augmenter leur financement » 
et l’ aide humanitaire en faveur et l’aide humanitaire en faveur 
de Kiev, jugeant « insuffisante de Kiev, jugeant « insuffisante 
» l’assistance militaire apportée » l’assistance militaire apportée 
jusqu’ ici.jusqu’ici.
Ils demandent notamment aux Ils demandent notamment aux 
États de l’UE qu’ ils respectent États de l’UE qu’ils respectent 
« leur engagement pris en mars « leur engagement pris en mars 
2023 de fournir à l’Ukraine un 2023 de fournir à l’Ukraine un 
million d’obus d’artillerie », et million d’obus d’artillerie », et 
qu’ ils accélèrent les livraisons qu’ils accélèrent les livraisons 
d’armes, en particulier les « d’armes, en particulier les « 
systèmes modernes de défense systèmes modernes de défense 
antiaérienne » et les missiles antiaérienne » et les missiles 
Taurus.Taurus.
« Ce que demande le Parlement « Ce que demande le Parlement 
européen conduit à une guerre européen conduit à une guerre 
mondiale avec des armes mondiale avec des armes 
nucléaires », a réagi sur Telegram nucléaires », a réagi sur Telegram 
le président de la Douma, la le président de la Douma, la 
chambre basse du Parlement chambre basse du Parlement 
russe, Viatcheslav Volodine. « russe, Viatcheslav Volodine. « 
Pour votre information, la durée Pour votre information, la durée 
de vol d’un missile Sarmat de vol d’un missile Sarmat 
jusqu’à Strasbourg n’est que de jusqu’à Strasbourg n’est que de 
3 minutes et 20 secondes ».3 minutes et 20 secondes ».
Ursula von der Leyen en Ukraine Ursula von der Leyen en Ukraine 
ce vendredi 20 septembrece vendredi 20 septembre

La présidente de la Commission La présidente de la Commission 
européenne, Ursula von der européenne, Ursula von der 
Leyen, se rendra en Ukraine Leyen, se rendra en Ukraine 
vendredi et rencontrera le vendredi et rencontrera le 
président Volodymyr Zelensky, président Volodymyr Zelensky, 
a-t-elle annoncé jeudi à a-t-elle annoncé jeudi à 
Bruxelles.Bruxelles.
L’Union européenne veut L’Union européenne veut 
notamment « aider » Kiev notamment « aider » Kiev 
à passer l’hiver sur le plan à passer l’hiver sur le plan 
énergétique, a-t-elle souligné, énergétique, a-t-elle souligné, 
au moment où l’Agence au moment où l’Agence 
internationale de l’énergie internationale de l’énergie 
(AIE) tire la sonnette d’alarme (AIE) tire la sonnette d’alarme 
sur les difficultés d’alimentation sur les difficultés d’alimentation 
en Ukraine, confrontée cet hiver en Ukraine, confrontée cet hiver 
à son « défi le plus sévère » à son « défi le plus sévère » 
depuis l’ invasion russe.depuis l’invasion russe.
Zelensky sera reçu par Biden et Zelensky sera reçu par Biden et 
Harris le 26 septembreHarris le 26 septembre
Le président américain Joe Biden Le président américain Joe Biden 
recevra le 26 septembre à la recevra le 26 septembre à la 
Maison Blanche son homologue Maison Blanche son homologue 
ukrainien Volodymyr Zelensky, ukrainien Volodymyr Zelensky, 
qui sera également reçu de façon qui sera également reçu de façon 
distincte par la vice-présidente distincte par la vice-présidente 
Kamala Harris, a annoncé jeudi Kamala Harris, a annoncé jeudi 
un communiqué de l’exécutif.un communiqué de l’exécutif.
Au menu des discussions Au menu des discussions 
figureront la guerre opposant figureront la guerre opposant 
Moscou à Kiev ainsi que Moscou à Kiev ainsi que 
le soutien de Washington à le soutien de Washington à 
l’Ukraine, précise le texte.l’Ukraine, précise le texte.
M. Zelensky doit de son côté M. Zelensky doit de son côté 
présenter son « plan pour présenter son « plan pour 
la victoire » aux dirigeants la victoire » aux dirigeants 
américains, selon ses américains, selon ses 
déclarations mercredi. Le déclarations mercredi. Le 
président ukrainien pourrait président ukrainien pourrait 
lors de cette visite également lors de cette visite également 
s’entretenir avec Donald Trump.s’entretenir avec Donald Trump.
Il est « probable que je le Il est « probable que je le 
rencontre », a assuré mercredi rencontre », a assuré mercredi 
l’ ancien président et candidat l’ancien président et candidat 
républicain à la présidentielle, républicain à la présidentielle, 

sans donner davantage de sans donner davantage de 
précisions. Volodymyr Zelensky précisions. Volodymyr Zelensky 
doit s’exprimer à la tribune doit s’exprimer à la tribune 
de l'assemblée générale des de l'assemblée générale des 
Nations unies le 25 septembre à Nations unies le 25 septembre à 
New York.New York.
L’armée russe revendique la L’armée russe revendique la 
prise d’un village de la région prise d’un village de la région 
de Donetskde Donetsk
La Russie a revendiqué jeudi La Russie a revendiqué jeudi 
la prise d’un nouveau village la prise d’un nouveau village 
de la région de Donetsk, située de la région de Donetsk, située 
dans l’est de l’Ukraine et où ses dans l’est de l’Ukraine et où ses 
soldats gagnent du terrain face à soldats gagnent du terrain face à 
celles de Kiev.celles de Kiev.
Le ministère russe de la Défense Le ministère russe de la Défense 
a affirmé dans un communiqué a affirmé dans un communiqué 
que son armée s’était emparée que son armée s’était emparée 
du village de Guéorguiïvka, du village de Guéorguiïvka, 
situé entre la ville de Marinka, situé entre la ville de Marinka, 
conquise par Moscou fin 2023, et conquise par Moscou fin 2023, et 
celle de Kourakhové, contrôlée celle de Kourakhové, contrôlée 
par les troupes ukrainiennes.par les troupes ukrainiennes.
Moscou revendique très Moscou revendique très 
régulièrement la prise de petits régulièrement la prise de petits 
villages dans la région de villages dans la région de 
Donetsk. Samedi, son armée Donetsk. Samedi, son armée 
avait dit avoir conquis la avait dit avoir conquis la 
localité de Jelanne Perche, à une localité de Jelanne Perche, à une 
dizaine de kilomètres au nord de dizaine de kilomètres au nord de 
Guéorguiïvka.Guéorguiïvka.
La semaine dernière, elle y La semaine dernière, elle y 
avait aussi revendiqué, chose avait aussi revendiqué, chose 
plus rare, la prise d’une ville, plus rare, la prise d’une ville, 
Krasnogorivka. La Russie Krasnogorivka. La Russie 
cherche à conquérir dans cette cherche à conquérir dans cette 
région la cité de Pokrovsk, un région la cité de Pokrovsk, un 
important nœud logistique pour important nœud logistique pour 
l’armée ukrainienne.l’armée ukrainienne.
L’Ukraine, en difficulté dans L’Ukraine, en difficulté dans 
l’est, a lancé le 6 août une l’est, a lancé le 6 août une 
attaque d’ampleur dans la région attaque d’ampleur dans la région 
russe de Koursk, s’emparant russe de Koursk, s’emparant 
de plusieurs centaines de de plusieurs centaines de 
kilomètres carrés selon Kiev.kilomètres carrés selon Kiev.

SCIENCES : 
Et si, comme Saturne, la Terre avait été entourée d’un 

anneau il y a 500 millions d’années ?

Selon une récente étude elon une récente étude 
australienne, la Terre australienne, la Terre 
pourrait avoir été pourrait avoir été 

entourée d’un anneau de entourée d’un anneau de 
roches il y a 466 millions roches il y a 466 millions 
d’années. Une découverte d’années. Une découverte 
qui expliquerait en partie qui expliquerait en partie 
l’une des glaciations les plus l’une des glaciations les plus 
intenses de son histoire et qui intenses de son histoire et qui 
pourrait entraîner de nouvelles pourrait entraîner de nouvelles 
recherches scientifiques.recherches scientifiques.
Si toutes les planètes de notre Si toutes les planètes de notre 
système solaire possèdent système solaire possèdent 
des caractéristiques uniques des caractéristiques uniques 
et extraordinaires, Saturne et extraordinaires, Saturne 
se distingue grâce à ses se distingue grâce à ses 
anneaux emblématiques, anneaux emblématiques, 
parfois même visibles avec parfois même visibles avec 
de simples jumelles. Selon de simples jumelles. Selon 
une étude de l’École de une étude de l’École de 
la Terre, de l’atmosphère la Terre, de l’atmosphère 
et de l’environnement et de l’environnement 
de l’Université Monash de l’Université Monash 
(Australie) publiée (Australie) publiée 
prochainement dans  Earth and prochainement dans  Earth and 
Planetary Science Letters , la Planetary Science Letters , la 
Terre n’aurait cependant rien à Terre n’aurait cependant rien à 
lui envier.lui envier.

Des localisations d’impact Des localisations d’impact 
incompréhensiblesincompréhensibles

Elle aussi aurait été dotée d’un Elle aussi aurait été dotée d’un 
anneau, il y a 466 millions anneau, il y a 466 millions 

d’années. Les chercheurs ont d’années. Les chercheurs ont 
expliqué lundi 16 septembre expliqué lundi 16 septembre 
2024 sur le site Internet de 2024 sur le site Internet de 
l’université être arrivés à cette l’université être arrivés à cette 
conclusion en analysant 21 conclusion en analysant 21 
cratères d’astéroïdes s’étant cratères d’astéroïdes s’étant 
formés lors du pic d’ impact de formés lors du pic d’impact de 
l’Ordovicien, une période de l’Ordovicien, une période de 
bombardement de météorites bombardement de météorites 
inhabituellement intense. inhabituellement intense. 
Toutes ces cavités sont situées Toutes ces cavités sont situées 
à moins de 30 degrés de à moins de 30 degrés de 

l’équateur, alors que plus de 70 l’équateur, alors que plus de 70 
% de la croûte continentale de % de la croûte continentale de 
la Terre se trouve en dehors de la Terre se trouve en dehors de 
cette région. Aucune théorie cette région. Aucune théorie 
conventionnelle ne parvenait à conventionnelle ne parvenait à 
expliquer cette anomalie.expliquer cette anomalie.
Les spécialistes ont estimé que Les spécialistes ont estimé que 
ce modèle d’ impact localisé ce modèle d’impact localisé 
est le fait d’un astéroïde massif est le fait d’un astéroïde massif 
s’étant brisé près de notre s’étant brisé près de notre 
planète sous l’effet des forces planète sous l’effet des forces 
des marées. Sa destruction des marées. Sa destruction 

aurait formé un anneau de aurait formé un anneau de 
débris autour de la Terre. « débris autour de la Terre. « 
Ce qui rend cette découverte Ce qui rend cette découverte 
encore plus intrigante, ce sont encore plus intrigante, ce sont 
les implications climatiques les implications climatiques 
potentielles d’un tel système potentielles d’un tel système 
d’anneaux », a réagi Andy d’anneaux », a réagi Andy 
Tomkins, l’un des principaux Tomkins, l’un des principaux 
auteurs de l’étude, cité par auteurs de l’étude, cité par 
l’université.l’université.

Des conséquences d’une Des conséquences d’une 
grande importancegrande importance

En projetant une ombre sur la En projetant une ombre sur la 
planète et en bloquant ainsi la planète et en bloquant ainsi la 
lumière du Soleil, l’ anneau en lumière du Soleil, l’anneau en 
question aurait été responsable question aurait été responsable 
d’un intense refroidissement d’un intense refroidissement 
global de la Terre vers la fin global de la Terre vers la fin 
de l’Ordovicien. Une période de l’Ordovicien. Une période 
considérée comme l’une des considérée comme l’une des 
plus froides des 500 derniers plus froides des 500 derniers 
millions d’années de l’histoire millions d’années de l’histoire 
de notre planète. « L’ idée qu’un de notre planète. « L’idée qu’un 
système d’anneaux aurait pu système d’anneaux aurait pu 
influencer les températures influencer les températures 
mondiales ajoute une nouvelle mondiales ajoute une nouvelle 
couche de complexité à notre couche de complexité à notre 
compréhension de la manière compréhension de la manière 
dont les événements extra-dont les événements extra-
terrestres ont pu façonner terrestres ont pu façonner 
le climat de la Terre », a le climat de la Terre », a 
commenté le chercheur.commenté le chercheur.
Des anneaux similaires Des anneaux similaires 
auraient-ils pu exister à d’autres auraient-ils pu exister à d’autres 
moments de l’histoire de notre moments de l’histoire de notre 
planète, affectant le climat planète, affectant le climat 
et ainsi le développement de et ainsi le développement de 
la vie, se sont interrogés des la vie, se sont interrogés des 
experts. En se basant sur cette experts. En se basant sur cette 
étude, d’autres chercheurs étude, d’autres chercheurs 
pourraient être tentés d’essayer pourraient être tentés d’essayer 
de répondre à cette question de répondre à cette question 
intrigante.intrigante.

EUROPE : 
Le Portugal a mis fin à une série 

d’incendies meurtriers

Grâce à une amélioration râce à une amélioration 
de la météo, le Portugal de la météo, le Portugal 
est parvenu à maîtriser est parvenu à maîtriser 

tous les feux de forêt qui ont tous les feux de forêt qui ont 
sévi ces derniers jours dans sévi ces derniers jours dans 
le pays, tuant cinq personnes le pays, tuant cinq personnes 
et ravageant presque 100 000 et ravageant presque 100 000 
d’hectares de végétation.d’hectares de végétation.
Le Portugal est parvenu Le Portugal est parvenu 
vendredi à maîtriser tous les vendredi à maîtriser tous les 
feux de forêt qui ont frappé le feux de forêt qui ont frappé le 
nord et le centre du pays cette nord et le centre du pays cette 
semaine, tuant cinq personnes semaine, tuant cinq personnes 
et ravageant quelque 100 000 et ravageant quelque 100 000 
hectares de végétation, ont hectares de végétation, ont 
annoncé les services de secours, annoncé les services de secours, 
rapporte l’AFP.rapporte l’AFP.

Crainte de glissements de Crainte de glissements de 
terrainterrain

« Toutes les situations qui « Toutes les situations qui 
étaient encore actives hier étaient encore actives hier 
et aujourd’hui à l’aube ont et aujourd’hui à l’aube ont 
été dominées », a déclaré été dominées », a déclaré 
en conférence de presse le en conférence de presse le 
commandant national de commandant national de 
la protection civile, André la protection civile, André 
Fernandes.Fernandes.
Si la chute des températures Si la chute des températures 
et l’arrivée de la pluie ont et l’arrivée de la pluie ont 
contribué à l’extinction contribué à l’extinction 
des feux, des averses plus des feux, des averses plus 
fortes risquaient toutefois de fortes risquaient toutefois de 

provoquer dans les prochains provoquer dans les prochains 
jours des glissements de terrain jours des glissements de terrain 
dans les zones affectées par les dans les zones affectées par les 
incendies, a-t-il prévenu.incendies, a-t-il prévenu.
Depuis samedi, les pompiers Depuis samedi, les pompiers 
ont dû faire face à plus d’un ont dû faire face à plus d’un 
millier de départs de feu, attisés millier de départs de feu, attisés 
par la chaleur étouffante et les par la chaleur étouffante et les 
vents violents qui s’étaient vents violents qui s’étaient 
abattus sur le pays ibérique.abattus sur le pays ibérique.
Des dizaines de ces incendies Des dizaines de ces incendies 
se sont embrasés, en particulier se sont embrasés, en particulier 

dans la région d’Aveiro (nord), dans la région d’Aveiro (nord), 
où quatre foyers ont atteint un où quatre foyers ont atteint un 
périmètre d’une centaine de périmètre d’une centaine de 
kilomètres et ravagé quelque kilomètres et ravagé quelque 
20 000 hectares de végétation, 20 000 hectares de végétation, 
selon une estimation fournie selon une estimation fournie 
jeudi par l’observatoire jeudi par l’observatoire 
européen Copernicus.européen Copernicus.
Sur l’ensemble du pays, la Sur l’ensemble du pays, la 
surface brûlée par les incendies surface brûlée par les incendies 
depuis le début de l’année depuis le début de l’année 
s’élève désormais à plus de s’élève désormais à plus de 

120 000 hectares, dont 60 % 120 000 hectares, dont 60 % 
de forêts, 29 % de broussailles de forêts, 29 % de broussailles 
et 11 % de terrains agricoles, et 11 % de terrains agricoles, 
d’après des données de l’ Institut d’après des données de l’Institut 
national de conservation de la national de conservation de la 
nature et des forêts (ICNF).nature et des forêts (ICNF).

Cinq morts, dont quatre Cinq morts, dont quatre 
pompierspompiers

L’écrasante majorité de ces L’écrasante majorité de ces 
dégâts ont été provoqués par dégâts ont été provoqués par 
les incendies de cette semaine, les incendies de cette semaine, 
car la surface brûlée jusqu’à fin car la surface brûlée jusqu’à fin 

août dépassait à peine les 10 août dépassait à peine les 10 
000 hectares.000 hectares.
Le bilan de 2024 est donc Le bilan de 2024 est donc 
d’ores et déjà le plus lourd d’ores et déjà le plus lourd 
depuis l’année noire de 2017, depuis l’année noire de 2017, 
lorsque la surface brûlée avait lorsque la surface brûlée avait 
atteint les 500 000 hectares.atteint les 500 000 hectares.
Les feux de juin et octobre 2017 Les feux de juin et octobre 2017 
avaient par ailleurs provoqué la avaient par ailleurs provoqué la 
mort de plus d’une centaine de mort de plus d’une centaine de 
personnes.personnes.
Selon un bilan dressé vendredi, Selon un bilan dressé vendredi, 
les incendies de cette semaine les incendies de cette semaine 
ont fait cinq morts, dont quatre ont fait cinq morts, dont quatre 
pompiers, et une centaine de pompiers, et une centaine de 
blessés, dont 14 graves.blessés, dont 14 graves.
Le gouvernement a décrété Le gouvernement a décrété 
une journée de deuil national une journée de deuil national 
vendredi, et remercié la France, vendredi, et remercié la France, 
l’Espagne, l’ Italie et le Maroc l’Espagne, l’Italie et le Maroc 
d’avoir envoyé une dizaine d’avoir envoyé une dizaine 
d’avions bombardiers d’eau en d’avions bombardiers d’eau en 
renfort.renfort.
Les experts considèrent que les Les experts considèrent que les 
canicules et sécheresses d’une canicules et sécheresses d’une 
intensité croissante favorisent intensité croissante favorisent 
les feux de forêt et sont des les feux de forêt et sont des 
conséquences du changement conséquences du changement 
climatique, qui touche climatique, qui touche 
particulièrement la péninsule particulièrement la péninsule 
ibérique.ibérique.
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En Bref...

Quand notre smartphone devient un 
thermomètre

TDAH 
 Elle crée un bandeau qui promet d’améliorer 

les symptômes en 20 min par jour
En plus de la Lune habituelle, 

une mini-lune, un petit astéroïde, 

va tourner autour de la Terre, à 

partir du 29 septembre avant de 

repartir le 25 novembre

Un « rare » mais pas inédit

Toujours selon le Gizmodo, 

cet astéroïde a été découvert le 

7 août dernier par le système 

Atlas pour « asteroid terrestrial-

impact last alert aystem ». 

Selon deux chercheurs à 

l’université Complutense de 

Madrid, en Espagne, Carlos et 

Raúl de la Fuente Marcos, il 

pourrait provenir de la ceinture 

d’astéroïdes d’Arjuna, un 

ensemble d’objets proches de 

la Terre dont les orbites sont 

similaires à celles de notre 

planète.

Si avoir « une double lune » est 

rare, ce n’est pas la première fois, 

ont indiqué les astronomes dans 

un article publié dans Research 

Notes of the AAS. Une autre 

mini-lune avait tourné autour 

de la Terre en 2006, pendant un 

an. Et un autre objet avait tourné 

pendant plusieurs années avant 

de s’échapper en mai 2020.

Selon les calculs des 

scientifiques, 2024 PT5 devrait 

repasser faire un petit tour par 

chez notre planète le 9 janvier 

2025, avant de revenir en 2055.

La mesure de la température 
corporelle franchit une nouvelle 
étape avec les smartphones 
Google Pixel. Cette innovation, 
initialement lancée aux États-
Unis, arrive enfin en Europe. 
Quels modèles sont concernés? 
Comment fonctionne cette 
technologie ? Découvrez les 
détails de cette avancée qui 
pourrait révolutionner notre 
suivi de santé quotidien.

L’évolution des smartphones 
ne cesse de nous surprendre. 
Google, avec sa gamme Pixel, 
franchit une nouvelle frontière 
en intégrant un thermomètre 
capable de mesurer la 
température corporelle. Cette 
fonctionnalité, d’abord limitée 
au marché américain, s’étend 
désormais à l’Europe, ouvrant de 
nouvelles perspectives pour le 
suivi de santé personnel.

Une innovation thermique au 
bout des doigts

Google innove en intégrant un 
capteur de température dans 
ses derniers modèles Pixel. 
Cette technologie, initialement 
présente sur le Pixel 8 Pro, 
s›étend maintenant aux Pixel 
9 Pro et 9 Pro XL. L›objectif 
? Permettre aux utilisateurs 
de mesurer leur température 

corporelle directement depuis 
leur smartphone.

Le fonctionnement est simple et 
intuitif :

placer le capteur (situé près de 
l›appareil photo) contre le front ;

l›application dédiée fournit une 
estimation de la température ;

trois plages d›âge sont prises en 
compte : 0-3 mois, 3-36 mois, et 
3 ans et plus.

Cette avancée représente un pas 
significatif vers l›intégration de 
fonctionnalités médicales dans 
nos appareils quotidiens. Elle 
pourrait faciliter le suivi de santé, 
notamment pour les parents 
surveillant la température de 
leurs enfants.

Perspectives et implications pour 
la santé connectée

L’intégration d’un thermomètre 
dans un smartphone ouvre la 
voie à de nouvelles opportunités 
dans le domaine de la santé 
connectée. Cette innovation 
pourrait avoir des implications 
significatives :
Suivi de santé personnalisé : 
facilite la détection précoce de 
fièvres.
Télémédecine : permet un 
partage rapide de données avec 
les professionnels de santé.

Études épidémiologiques : 
potentiel de collecte de données 
à grande échelle.

Développement d’applications 
de santé : nouvelles possibilités 

pour les développeurs.

Par contre, des questions 
subsistent quant à la précision 
de ces mesures comparées 
aux thermomètres médicaux 
traditionnels. Google devra 
probablement continuer à affiner 
cette technologie pour gagner la 
confiance des utilisateurs et des 
professionnels de santé.

Un pas vers le futur de la santé 
mobile

L’arrivée de cette fonctionnalité 
sur les Google Pixel en 
Europe marque une étape 
importante dans l’évolution 
des smartphones. Elle illustre 
la tendance croissante à 
l’intégration de fonctionnalités 
de santé dans nos appareils 
mobiles.

Alors que nous entrons dans une 
ère où la technologie et la santé 
convergent de plus en plus, il sera 
intéressant d›observer comment 
cette innovation sera adoptée 
et utilisée par le public. Une 
chose est sûre : la frontière entre 
nos smartphones et nos outils 
de santé personnels continue 
de s›estomper, ouvrant la voie 
à un avenir dans lequel notre 
bien-être pourrait être suivi d›un 
simple tapotement sur écran.

Une start-up australienne veut 
traiter le TDAH sans avoir 
recours aux médicaments. Pour 
cela, Neurode développe un 
bandeau qui se porte 20 minutes 
par jour et fonctionne grâce à une 
stimulation électrique légère du 
cerveau.

Neurode souhaite libérer les 
personnes souffrant du trouble du 
déficit de l’attention avec ou sans 
hyperactivité (TDAH) des effets 
secondaires des médicaments 
grâce à un bandeau qui fonctionne 
par stimulation électrique. La 
start-up australienne a été fondée 
par Nathalie Gouailhardou, une 
neuroscientifique atteinte elle-
même de TDAH.

Dans une vidéo de présentation, 
elle explique que le cortex 
préfrontal joue un rôle majeur 
dans le TDAH. Ce trouble 
du neurodéveloppement 
entraîne des difficultés avec la 
mémoire, la concentration et 

l›impulsivité, et serait lié à une 
activité insuffisante du cortex 
préfrontal. Les médicaments 
comme l›Adderall et la Ritaline 
fonctionnent en augmentant les 
neurotransmetteurs comme la 
dopamine et la noradrénaline, 
mais provoquent de nombreux 
effets secondaires.

Des capteurs pour suivre les 
modifications dans le cortex 

préfrontal
Le bandeau Neurode stimule 
le cortex préfrontal avec des 
impulsions électriques et ce de 
manière très ciblée, évitant ainsi 
la majorité des effets secondaires 
liés aux médicaments. Il 
suffirait de 20 minutes par jour 
pour voir une amélioration 
des symptômes, avec des 
changements neuroplastiques 
qui s›inscrivent dans la durée. 
De plus, le bandeau contient 
des capteurs infrarouges pour 
détecter les changements dans le 

niveau d›oxygène dans le sang, 
des données qui sont envoyées 
à une application mobile. Cela 
permet de surveiller l›activité 
du cerveau et son évolution 
dans le temps, afin de voir si les 
symptômes s›améliorent.

Le bandeau est encore en 
développement et Neurode 
n›a pas encore communiqué 
d›informations sur un prix 

éventuel, ni sur l›efficacité dans 

des essais cliniques. Toutefois, il 

est possible de s›inscrire sur liste 

d›attente sur le site. Une fois 

validé pour le TDAH, Neurode 

espère que son bandeau pourra 

aussi être utilisé pour gérer la 

dépression ou suivre le déclin 

cognitif.
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Près de la moitié de la population 
française souffre régulièrement 
de troubles digestifs. Ils se 
traduisent par un ensemble de 
symptômes comme des maux de 
ventre, des spasmes intestinaux, 
des gaz, des ballonnements, des 
diarrhées, une constipation ou 
encore des brûlures d’estomac. 
Il existe des solutions naturelles 
pour les soulager : tisanes, huiles 
essentielles, jus, aliments... Si 
vous avez déjà tout essayé, peut-
être que ce remède va enfin vous 
permettre de retrouver un confort 
intestinal.
Il renferme en effet de 
nombreux bienfaits pour 
l’organisme. Il joue sur les 
maladies cardiovasculaires en 
réduisant les taux sanguins de 
cholestérol LDL (le mauvais) et 
les marqueurs d’inflammation. 
Il régule également la glycémie 

en augmentant le bol alimentaire 
et en ralentissant la digestion, 
donc la vitesse d’absorption des 
glucides. Et il est encore plus 
réputé pour réguler le transit, en 
cas de constipation, diarrhées ou 
ballonnements. 
Ce fameux remède c’est le 
psyllium. «Le psyllium est 
une plante dont on récolte les 
graines car leur cosse renferme 
des mucilages, une substance 
qui se transforme en gel au 
contact de l’eau» nous explique 
Emeline Bacot, diététicienne-
nutritionniste. Ces mucilages 
gonflent au contact des liquides 
contenus dans l’alimentation 
et les intestins. «Dans le cas 
de la constipation, cela permet 
d’augmenter le volume des selles 
pour faciliter leur élimination» 
poursuit notre interlocutrice. 
«Dans le cas de la diarrhée, le 

psyllium permet d’absorber 
l’excès d’eau pour redonner une 
consistance aux selles.» Enfin, il 
est bénéfique pour le microbiote 
intestinal car il favorise le 
développement de bonnes 
bactéries. Autant de raisons 
qui font de lui l’allié idéal en 

cas de problème de digestion 
et de transit. Le psyllium est 
un ingrédient accessible. Tout 
le monde peut le consommer y 
compris les femmes enceintes et 
les enfants de plus de 6 ans. Seules 
exceptions : «Les personnes 
souffrant de sténose intestinale 

ou œsophagienne ou tout autre 
type d’obstruction gastro-
intestinale car pris en excès, 
le psyllium peut augmenter le 
risque d’obstruction intestinale» 
prévient la spécialiste. De légers 
ballonnements sont possibles en 
début de cure notamment pour 
les personnes ayant l’habitude 
de manger peu de fibres, mais 
«ce n’est pas anormal» rassure 
l’experte. 
Il suffit de réguler son 
alimentation et la cure peut 
être poursuivie. La plante est 
facilement trouvable sur Internet, 
en pharmacie ou parapharmacie, 
sous la forme de gélule ou de 
poudre à diluer dans un verre 
d’eau ou à incorporer dans les 
plats, sauces, yaourts... Plus de 
raison de s’en priver !

L’automne arrive dans quelques 
jours mais déjà les premiers 
maux de gorge pointent leur nez. 
Vous n’êtes donc pas seul à avoir 
la gorge qui pique. Chez les 
adultes comme chez les enfants, 
les gorges recommencent 
à faire mal. Il y a bien sûr 
les traditionnelles pastilles 
disponibles en pharmacie pour 
les apaiser et le bon vieux 
conseil qui marche toujours de 
mettre un foulard pour garder la 
gorge au chaud, mais il y a aussi 
un remède, LE remède même, 
incontournable pour apaiser le 
mal de gorge. Il est très facile à 
préparer et demande seulement 
deux ingrédients.
L’avantage de ce remède est 
qu’il soulage la gorge et qu’il 
est bon à boire (ce qui n’est 
pas toujours le cas avec les 
solutions naturelles). On peut 

aussi le proposer sans risque aux 
enfants. Ce remède validé par 
la naturopathe Amélie Mounier 
n’est autre que le traditionnel 
citron chaud additionné de miel. 
Le citron est riche en vitamine 
C, il donne un bon coup de 
fouet en cas de fatigue, tonifie 
l’organisme et favorise la reprise 
des forces. Il est aussi reconnu 
pour ses bienfaits antiviraux et 
antibactériens. On le conseille 
contre tous les virus de l’hiver, 
celui du rhume, de la grippe, de 
l’angine... Quant au miel, en plus 
de sa consistance naturellement 
adoucissante, il dispose aussi 
d’effets antibactériens.
Pour concocter votre boisson 
anti mal de gorge, choisir de 
préférence des citrons jaunes 
issus de l’agriculture biologique. 
Pour le miel, privilégier un 
miel récolté et mis en pot par 

l’apiculteur (c’est écrit sur 
l’étiquette) et labellisé (label 
rouge, AOP, IGP). Enfin, se 
rappeler qu’un miel de qualité 
n’a pas de sucres ajoutés donc 
l’étiquette ne doit pas en faire 
mention. En cas de mal de 
gorge, le miel de thym est 

particulièrement recommandé 
mais on peut également choisir 
du miel d’eucalyptus ou de 
sapin, conseillés plus largement 
en cas d’affections respiratoires. 
Ils sont tous antiseptiques et 
anti-inflammatoires.
Comment peut-on ne pas 

perdre ses cheveux sous 
chimiothérapie?
Pour réaliser la boisson, il suffit 
de faire chauffer de l’eau puis 
de la verser dans une tasse. 
Ajouter le jus d’un citron avec 
une cuillère à café de miel et 
mélanger. Boire deux à trois 
tasses par jour. Le citron et le 
miel peuvent aussi être utilisés 
en gargarisme pour soulager 
le mal de gorge (plutôt chez 
les adultes). Presser le jus d’un 
demi citron, ajouter une petite 
cuillère à café de miel dans de 
l’eau tiède et faire un gargarisme 
avec la préparation. Une fois le 
gargarisme fait, vous pouvez 
l’avaler. Si les symptômes 
persistent ou s’aggravent, 
consulter un médecin. Même 
chose en cas de fièvre, surtout 
chez l’enfant.

Deux nouveaux médicaments, 
le Leqembi et le Kisunla, 
promettent de ralentir la 
maladie d’Alzheimer. Pour leurs 
défenseurs, c’est une chance mais 
pour d’autres, c’est une énième 
désillusion après des décennies 
de recherches infructueuses 
«Un tournant » pour certains, 
de « faux espoirs irréalistes » 
pour d’autres. Deux nouveaux 
médicaments, le Leqembi et 
le Kisunla, qui promettent de 
ralentir la maladie d’Alzheimer, 
sont au cœur de la controverse 

médicale du moment.
« Nous avons passé un tournant 
» grâce à ces traitements, estime 
le biologiste John Hardy, dont les 
travaux ont orienté le gros de la 
recherche anti-Alzheimer depuis 
les années 1990. « On soulève 
des faux espoirs irréalistes chez 
les malades d’Alzheimer et 
leurs familles », juge à l’inverse 
le psychiatre britannique Rob 
Howard, spécialiste du grand 
âge à l’University College de 
Londres.
Des politiques différentes d’un 

pays à l’autre
Il s’agit donc du Leqembi, basé 
sur la molécule lécanémab et 
développé par les laboratoires 
Biogen et Eisai, et du Kisunla, 
basé sur le donanémab d’Eli 
Lilly, les deux présentant des 
profils très proches. Bien au-
delà des débats d’experts, la 
polémique a désormais des 
conséquences concrètes car elle 
se traduit par des politiques 
différentes d’un pays à l’autre. 
Alors que les Etats-Unis ont 
successivement approuvé le 

lécanémab puis le donanémab, 
l’Union Européenne (UE) s’est 
refusée cet été à donner le feu 
vert au premier, une décision de 
mauvais augure pour le second. 
Fin août, le Royaume-Uni a pris 
une voie médiane en approuvant 
le lécanémab, mais en rejetant 
son remboursement.
Une efficacité limitée
La controverse se résume en 
une phrase : Leqembi et Kisunla 
sont incontestablement les 
médicaments les plus efficaces 
jamais vus contre Alzheimer, 

mais cette efficacité est très 
limitée.
Ces traitements semblent 
diminuer d’environ 30 % le 
déclin cognitif des patients en 
début de maladie. Le chiffre 
peut apparaître élevé mais ne 
correspond qu’à une différence 
réduite sur la période d’un an 
et demi pendant laquelle ont 
été réalisées les études des 
laboratoires. « Les bénéfices 
sont tellement réduits qu’ils sont 
quasiment invisibles chez un 
patient pris individuellement».

Oubliez les graines de chia, ce remède est bien 
plus efficace pour alléger la digestion

Mal de gorge : Ce bon vieux remède est toujours le meilleur

Nouveaux traitements contre Alzheimer 
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Le choix d’un bon matelas n’est 
pas évident. Une mauvaise 
décision peut entrainer un 
manque de confort ayant un 
impact sur la colonne vertébrale 
et la qualité du sommeil. Or 
le mal de dos est le motif de 
consultation médicale le plus 
fréquent. Près de 80% de la 
population a mal au dos au moins 
une fois dans sa vie.

La première chose à savoir est 
que, quel que soit le matelas 
que vous possédez, il n’y a pas 
de véritable danger pour votre 
santé. «En aucun cas un matelas 
qui n’est pas adapté peut causer 
des dommages à la colonne 
vertébrale», rassure d’emblée 
Frédéric Meyer, kinésithérapeute 
à l’Hôpital américain de 
Paris. En revanche, pour les 
personnes ayant des problèmes 
de dos comme une scoliose, une 
lombalgie ou encore une hernie 
discale, les douleurs peuvent 

être accentuées par une literie 
inadaptée. Là, il faut avoir un 
matelas adapté.

Pour le choisir, deux facteurs 
entrent en compte, selon 
l’expert. Le premier est le poids 
de l’individu. Plus le poids 
d’une personne est important, 
plus il faut se tourner vers un 
matelas ferme. «Un matelas 

ferme convient davantage à une 
personne de 115 kg plutôt qu’à 
une personne pesant 50 kg» 
illustre-t-il. Le second critère 
pour bien choisir un matelas est 
le morphotype de la personne 
c’est-à-dire ses caractéristiques 
morphologiques. Par exemple, 
la hanche fait partie des points 
d’appui du corps, lorsque l’on 
est allongé sur le côté et chez les 

personnes minces, elle peut être 
plus saillante. Un matelas plutôt 
ferme peut être douloureux 
pour elles à cause de cette 
ossature saillante. «Certains 
patients ont aussi des formes de 
colonne vertébrale différentes, 
notamment ceux atteints de 
scoliose qui, allongés sur le dos, 
vont avoir beaucoup de creux. Il 
faut alors un matelas qui offre 
un peu plus de souplesse pour 
absorber les courbures» conseille 
le spécialiste.

Vous l’aurez compris, entre 
matelas dur et matelas mou, 
finalement il n’y a pas un choix 
mais plusieurs selon les individus. 
«On déconseille néanmoins les 
extrêmes, c’est-à-dire tout ce qui 
est trop mou ou trop dur» ajoute 
le kinésithérapeute. «Il faut 
que le dos soit maintenu pour 
que le relâchement musculaire 
soit agréable et que la colonne 
vertébrale puisse être soutenue 

mais il ne faut pas tomber dans 

l’exagération d’un matelas trop 

dur pour autant.» Pour Frédéric 

Meyer, le bon compromis est 

de choisir «un matelas plutôt 

ferme qui soutient la colonne 

vertébrale en adéquation avec 

les besoins de la personne». Et 

pour les couples qui n’auraient 

pas les mêmes besoins, l’expert 

conseille d’investir dans deux 

matelas différents à coller 

l’un à l’autre. Enfin, si le 
matelas que vous possédez ne 

correspond pas à votre poids ou 

à votre morphotype, plutôt que 

d’investir dans une nouvelle 

literie, le spécialiste conseille 

d’ajouter un surmatelas. «Cela 

permettra d’amortir la saillance 

osseuse et en même temps de 

tenir la colonne», conclut-il.

Vous aussi vous avez observez 
une perte de cheveux importante 
ces derniers jours ? Rassurez-
vous, l’automne est une 
période propice à leur chute. 
Ce phénomène naturel touche 
autant les hommes que les 
femmes mais reste néanmoins 
problématique. Nous pouvons 
perdre 300 à 400 cheveux par 
jour en automne, contre 50 à 
100 le reste de l’année. Cette 
perte peut être accentuée par 
les agressions connues par le 
cuir chevelu pendant l’été, à 
cause du  soleil, de l’eau de 
mer, du vent et du chlore. Le 
passage des saisons propice 
aux changements de luminosité 
et de climat agit aussi sur la 
production de vitamine D et 
les cheveux en provoquant une 

chute. Mais pas de panique, pour 
y remédier, notre naturopathe a 
son astuce.

Pour empêcher la chute de 
cheveux, il faut «stimuler la 
pousse au niveau du bulbe», 
nous explique Helène Comlan, 
naturopathe. Son secret réside 
dans l’utilisation d’une huile 
essentielle tonifiante peu 
connue. Elle est «efficace 
sur les hommes et sur les 
femmes» et réveille le système 
sanguin du cuir chevelu. Cette 
huile essentielle est celle de 
gingembre. Le gingembre étant 
doté d’un puissant actif qui 
détend les vaisseaux sanguins et 
augmente leur afflux. «Il stimule 
la circulation en général, ce 
qui stimule aussi la circulation 
du cuir chevelu, au niveau du 

bulbe, empêche la chute et 
renforce la pousse.»

Pour utiliser au mieux l’huile 
essentielle de gingembre, la 
naturopathe conseille de la 
diluer dans de l’huile végétale, 
idéalement de l’huile de ricin, 
et de l’appliquer sur le cuir 
chevelu. L’huile de ricin est 
notamment connue pour ses 
antioxydants qui fortifient la 
kératine des cheveux. Son 
acide ricinoléique agit aussi 
comme agent antibactérien 
et antifongique, idéal pour 
prévenir les infections ou les 
mycoses du cuir chevelu. Hélène 
Comlan préconise de masser le 
cuir chevelu fermement avec ce 
mélange, en appuyant du bout 
des doigts et en effectuant des 
mouvements circulaires. «La 

peau du cuir chevelu est comme 
le reste du corps, il faut la 
stimuler. Pour le corps, on peut 
faire des gommages, et pour 
le crâne on peut masser pour 
stimuler les glandes sébacées 
sudoripares» précise-t-elle. 
Attention cependant, il ne faut 

pas non plus frotter ou se gratter 
le crâne. La chute de cheveux 
d’automne est un phénomène 
qui ne dure généralement pas 
plus de 3 mois. La naturopathe 
préconise donc d’utiliser l’huile 
essentielle de gingembre en 
cure, entre 1 et 3 mois.

Ne pas utiliser d’œufs trop frais

Aussi surprenant que cela 
puisse paraître, les œufs ayant 
déjà quelques jours seront 
plus faciles à monter en neige. 
En effet, les œufs très frais 
ont des blancs extrêmement 
denses et compacts, qui seront 
plus difficile à lier. Si vous ne 
disposez que d’œufs tout juste 
sortis de la poule, commencez 
alors par les battre à toute petite 

vitesse pour les « casser » avant 
de les monter.

Ne pas trop les battre

C’est un malheureux réflexe 
souvent dû aux recettes elles-
mêmes, lesquelles précisent 
souvent de monter les blancs 
« bien fermes ». On a alors 
naturellement tendance à battre 
longtemps, afin d’obtenir de 
beaux blancs bien solides… 
sauf que les blancs trop battus 

perdent leur onctueux, ils 
deviennent granuleux et ne sont 
plus bons à rien. On dit qu’ils 
sont « grainés », et c’est la plaie 
du pâtissier.

Ajouter un peu de sucre ou de 
citron

Lorsque l’on monte les blancs, 
ajouter une ou deux cuillères 
de sucre à mi-chemin permet 
de limiter le risque de les voir 
grainer. C’est bête mais ça 

marche plutôt bien. Si votre 
recette est salée, vous pouvez, 
à la place du sucre, ajouter 
quelques gouttes de jus de citron 
(sans avoir la main trop lourde), 
cela aussi aidera les œufs à 
monter de belle façon.

Le truc de pro : ajouter un peu 
de blancs d’œuf en poudre

On trouve dans tous les magasins 
de fournitures de pâtisserie 
des blancs d’œufs déshydratés 

(produit complètement naturel 

nous le précisons) faciles à 

utiliser. Ajouter une cuillère 

de ces blancs en poudre à vos 

blancs frais permettra de bien 

les « serrer » et d’obtenir des 

blancs lisses et fermes, et ça 

c’est un truc de pro ou on ne s’y 

connait pas – et depuis qu’on a 

appris ça, on en a toujours dans 

le placard !

Anti chute des cheveux, cette huile essentielle
 est indispensable cet automne

4 astuces pour réussir ses blancs en neige

Dur ou mou ? 
C’est comme ça qu’il faut choisir son matelas 

pour ne pas avoir mal au dos



Ballaké Sissoko, Habib Dembélé, 
Fatoumata Diawara : dans « 
Maliphonies », du 20 au 22 
septembre, le nec plus ultra des 
artistes maliens se produit à Paris 
Si tu ne peux aller au Mali, le Mali 
viendra à toi. Jusqu’à dimanche 
22 septembre, la Philharmonie 
de Paris accueille Maliphonies, 
trois rendez-vous avec des voix 
les plus talentueuses du grand 
pays devenu inaccessible aux 
Français, interdits de visa par 
la junte au pouvoir. Qui sont 
ces vedettes internationales qui 
maintiennent le dialogue par leur 
art ? Qu’est-ce que cette tradition 
griotique de l’Afrique de l’Ouest 
qui se poursuit jusqu’à nos jours 
à découvrir lors d’une conférence 
de François Bensignor ce 
vendredi 20 septembre à 18 heures 
précédant La Nuit des griots ? 
Habib Dembélé, immense acteur 
malien de théâtre et de cinéma 

qui réside en France depuis près 
de 30 ans, et a longtemps joué 
avec Peter Brook, est le récitant 
de cette nuit d’immersion dans 
son Mali natal où il retourne 
régulièrement, notamment pour 
son festival de théâtre annuel, 
Les Journées théâtrales de 
Guimba national. Chez lui, il est 
en effet connu sous le nom de 
Guimba national, venu du nom 
du personnage qu’il interprétait 
dans Wari, une pièce d’Ousmane 
Sow qui a fait sa célébrité dans 
les années 1980. Mais aussi, nous 
confie-t-il, sous celui de Seko 
national tant le personnage de la 
première série télévisée malienne 
L’Aventure de Seko Bore qu’il a 
écrite en 2005, personnage aux 
prises avec la grande ville de 
Bamako, qu’il interprète aussi, 
a connu de succès au Mali. La 
seconde saison, presque vingt 
ans plus tard, réalisée par le 

grand cinéaste Cheick Oumar 
Sissoko est d’ailleurs de retour 
cette année pour la plus grande 
joie des téléspectateurs maliens 
qui s’impatientaient ! Ce week-
end, Habib Dembélé, invité par 
son compatriote Ballaké Sissoko, 
merveilleux joueur de kora de 
réputation internationale, et lui-
même griot, est à l’honneur à la 

Philharmonie, dans le concert 
inaugural de La Nuit des griots 
du vendredi 20, et lors d’un 
spectacle de contes tourné 
vers la jeunesse La Ballade de 
Guimba, promenade dans les 
contes initiatiques de la région du 
Mandé, dont La Querelle des deux 
lézards de l’écrivain Amadou 
Hampâté Bâ. « Contrairement à 

Ballaké Sissoko, je ne suis pas 
griot moi-même mais j’interprète 
le rôle du griot sur scène, celui qui 
tient la parole, puisque les griots 
chantent, jouent, parlent. Je dis des 
textes qui sont pour beaucoup des 
traductions littéraires de chansons 
du terroir, notamment celles 
réalisées par l’écrivain malien 
Massa Makan Diabaté, mais 
aussi des textes que j’ai écrits, 
et cela dans un dialogue avec la 
kora », précise le dramaturge 
et écrivain. Autour de Ballaké 
Sissoko, un ensemble de koras de 
Guinée et aussi du Ghana donne à 
entendre le patrimoine historique 
de l’Afrique de l’Ouest, chanté 
depuis des millénaires par les 
griots, dits « djeli », en bambara. 
Lui-même a suivi l’enseignement 
du maître Sidiki Diabaté (père de 
Toumani Diabaté prématurément 
disparu cet été) et avec lequel 
Ballaké Sissoko a joué.

La Commission saoudienne de 
la littérature, de l’édition et de 
la traduction se prépare pour 
la Foire internationale du livre 
de Riyad 2024, qui se tiendra 
du 26 septembre au 5 octobre 
à l’Université du Roi Saoud à 
Riyad.

Avec environ 2 000 maisons 
d’édition et agences locales, 
arabes et internationales de plus 
de 30 pays, qui orneront 800 
stands, la foire de cette année 
promet d’être une célébration de 

la littérature, de la connaissance et 
de la créativité.

Le salon accueillera des écrivains, 
des penseurs et des intellectuels 
d’Arabie saoudite et d’ailleurs, ce 
qui en fait une plateforme littéraire 
essentielle dans la région.

Le Qatar sera l’invité d’honneur 
de la foire. Le riche héritage 
culturel et intellectuel du pays sera 
exposé dans un pavillon dédié 
présentant des manuscrits et des 
publications rares du ministère de 
la Culture du Qatar.

Des personnalités littéraires 
et artistiques de premier plan, 
ainsi que des organisations clés 
du paysage culturel du Qatar, 
participeront à l’événement.

Mohammed Hasan Alwan, 
directeur général de la 
commission, a déclaré que la foire 
illustrait le soutien indéfectible 
apporté aux initiatives culturelles 
en Arabie saoudite. Alwan a 
ajouté: «La foire offre aux visiteurs 
une expérience intellectuelle et 
culturelle unique, intégrant les 

dernières technologies et solutions 
numériques. Les participants 
peuvent découvrir des milliers de 
nouveautés dans divers domaines 
et profiter d’un large éventail 
d’activités et d’événements 
dans le cadre d’un programme 
culturel varié, mettant en vedette 
des personnalités culturelles 
éminentes d’Arabie saoudite et 
d’ailleurs».

«Cela fait de l’édition 2024 un 
voyage culturel véritablement 
inspirant, qui s’appuie sur les 

succès des éditions précédentes».

La foire de cette année 

s’enorgueillit d’une zone 

commerciale dédiée, avec la 

participation d’agences littéraires 

qui gèrent les œuvres et les 

contrats des auteurs, et de presses 

d’imprimerie qui offrent des 

services aux éditeurs. En outre, il y 

aura des stands de gouvernements 

et d’institutions financières liés au 
secteur de l’édition.

L’actrice américaine Halle Berry 
fait la promotion de son nouveau 
film « Never Let Go » dans lequel 
elle interprète le rôle d’une mère 
qui tente de protéger ses jumeaux 
du mal qui sévit dans le monde.

La star est également productrice 
exécutive du film.

« C’est ce qui m’a intéressée. 
Ce n’est pas seulement un 
thriller psychologique ou un film 
d’horreur. Il s’agit en fait du cycle 
des traumatismes générationnels 
et du fait que si nous ne guérissons 
pas, nous les transmettons de 
génération en génération, et 
qu’il est douloureux de regarder 
quelqu’un ou d’être témoin de 
quelqu’un qui souffre de ce type 
de traumatisme, d’être enfermé 
dans ce traumatisme....», a révélé 
Halle Berry.

Dans le film, Halle Berry voit 
ce qu’elle croit être une entité 
maléfique et attache ses fils à 
des cordes attachées à la maison 
familiale s’ils sortent afin de les 
protéger. Percy Daggs IV, 12 
ans, et Anthony B. Jenkins, 12 
ans, interprètent ses fils, Nolan et 
Samuel.

« J’aime les défis, et ce qui m’a 
vraiment attiré dans ce film, c’est 
quand je l’ai lu. C’est comme 
si on m’avait envoyé tout le 
scénario. Je l’ai lu en entier. Je 
me suis dit qu’il ne s’agissait pas 
vraiment d’un thriller. Il ne s’agit 
pas seulement d’une famille qui 
essaie de rester à l’écart du mal. 
Il s’agit plutôt de l’amour de la 
famille et de la façon dont elle 
reste dans cette maison bénie, 
bénie. Ainsi, le mal ne peut pas 

les atteindre et tout l’amour 

rend la maison si bénie et sans 

l’amour, il n’y a pas de maison 

vraiment bénie. Il n’y a pas de 

maison vraiment bénie parce 

qu’ils se détesteraient tous », 
s’est confié Anthony B. Jenkins, 
acteur.

« Jouer un rôle sombre et 
profond. Eh bien, c’est juste. Je 

trouve la positivité dans ce rôle. 
Je trouve les bons côtés de mon 
personnage. Et puis, quand il y 
a une mauvaise scène, une scène 
sombre ou une scène triste, j’ai 
l’aide de mes entraîneurs, de mes 
professeurs et de Mlle Halle, qui 
est aussi là pour m’aider. Donc, 
oui, c’est comme je viens de le 
dire, c’est tout ce que je retiens. 
», a expliqué Percy Daggs IV, 
acteur .

Le film « Never Let Go » a été 
réalisé par le français Alexandra 
Anja, membre de la confrérie des 
réalisateurs de films d’horreur 
«Splat Pack». Avec ce film, 
il entre dans une catégorie de 
films moins gore plus proche du 
thriller psychologique.

Les griots chantent leur Mali à la Philharmonie de Paris

La foire internationale du livre de Riyad 

«Never Let Go» 
Halle Berry à l’affiche d’un thriller psychologique

Dimanche 15 Septembre 2024
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Pour les chercheurs, il est 
possible que la sœur de 
Mozart, Nannerl, ait conservé 
de nombreux inédits à la mort 
du compositeur. Une courte 
pièce, jusqu’alors inconnue et 
probablement composée par 
Mozart dans sa jeunesse, a été 
découverte à Leipzig, dans l’est 
de l’Allemagne, ont annoncé des 
chercheurs jeudi 19 septembre 
2024. Il s’agit d’un ensemble 
de sept mouvements pour trio 
à cordes d’une durée d’environ 
douze minutes, datant sûrement 
du milieu ou de la fin des années 
1760, selon un communiqué des 
bibliothèques municipales de 
Leipzig. Le musicien aurait donc 
eu entre 9 et 15 ans.
Enfant prodige, Mozart, né en 
1756, a commencé à composer 
très tôt sous l’œil attentif de 
son père, Leopold Mozart. Les 
chercheurs ont trouvé cette œuvre 
dans les archives musicales de la 

ville en travaillant sur la dernière 
édition du catalogue Köchel, qui 
répertorie l’ensemble des œuvres 
de Mozart. Le communiqué 
précise que «le manuscrit est 
une copie ou une transcription 
réalisée vers 1780. Il ne s’agit 
donc pas de l’autographe de 
Mozart. De l’encre brun foncé 
et du papier à la cuve blanc ont 
été utilisés, et le manuscrit n’est 
pas signé». Nombreuses œuvres 
disparues
Dans le nouveau catalogue 
Köchel, la pièce inédite est 
dénommée Ganz kleine 
Nachtmusik (Toute petite 
musique de nuit), en référence 
à l’une des œuvres les plus 
célèbres de Mozart. Elle a pour 
la première fois été interprétée 
jeudi 19 septembre en public par 
un trio à cordes à Salzbourg, en 
Autriche, où est né Mozart. Une 
première en Allemagne aura lieu 
à l’opéra de Leipzig samedi. 

Le nouveau catalogue Köchel 
indique que «l’œuvre a été écrite 
avant le premier voyage de 
Mozart en Italie».
Pour Ulrich Leisinger, directeur 
scientifique de la Fondation 
Mozarteum de Salzbourg, 
cité dans un communiqué, 
cette pièce apporte un nouvel 
éclairage : «Jusqu’à présent, 

nous connaissions le jeune 
Mozart principalement comme 
compositeur de musique pour 
piano, d’arias et de symphonies. 
Une liste de Léopold Mozart 
nous a cependant appris 
l’existence de nombreuses autres 
compositions de musique de 
chambre datant de sa jeunesse, 
qui ont malheureusement toutes 

été perdues. Il semble qu’un trio 

à cordes complet ait été conservé 

à Leipzig grâce à un concours 

de circonstances favorables. 

Comme le modèle semble avoir 

été écrit par la sœur de Mozart, 

il est tentant d’imaginer qu’elle a 

conservé l’œuvre en souvenir de 

son frère.»

Le célèbre film français « La 
Haine » revient sous forme 
de comédie musicale hip-hop 
dans un contexte de tensions 
persistantes dans les banlieues 
moins nanties.
En regardant « La Haine » il 
y a près de 30 ans, on avait le 
sentiment que la violence dans 
les banlieues françaises était 
inexorable.
Le film en noir et blanc du 
réalisateur français Mathieu 
Kassovitz, acclamé par la 
critique, s’ouvre sur des images 
vidéo d’actualité d’émeutes 
urbaines. Le film suit ensuite 
trois amis - Hubert, Vinz et Saïd 
- pendant 24 heures dans un 
monde de brutalité policière. Il se 
termine par le meurtre d’un des 
jeunes hommes par un policier.

Une confrontation s’ensuit, 
suivie d’une voix off : « Il s’agit 
d’une société en chute libre. » 
Un coup de feu retentit, laissant 
peu de doute quant à l’issue 
dramatique, avec plus de sang 
versé.
Le film a servi de révélateur à 
la sombre réalité de la vie dans 
ce que les Français appellent 
la « banlieue » - les banlieues 
déshéritées avec les HLM - 
et a pris d’assaut le Festival 
de Cannes 1995. Kassovitz a 
remporté le prix du meilleur 
réalisateur et « La Haine » est 
devenu un film culte en France et 

dans le monde entier.
Près de trente ans plus tard, il 
est toujours considéré comme le 
film de référence sur la crise des 
HLM. Kassovitz et le metteur 
en scène Serge Denoncourt lui 
donnent une nouvelle vie en le 
transformant en une comédie 
musicale qui débutera en octobre.
Le titre reste le même, « La Haine 
», mais il s’enrichit d’un sous-
titre : « Jusqu’à présent, rien n’a 
changé : « Jusqu’à présent, rien 
n’a changé.
« Deux jours, après avoir annoncé 
le spectacle (l’année dernière), 
nous étions très enthousiastes 
», a déclaré M. Kassovitz. Nous 
étions très heureux de dire : 
« OK, nous allons l’annoncer 
officiellement et ce sera un beau 
spectacle, une belle fête et tout 
le reste ». Deux jours plus tard, 
nous avons vu la vidéo de Nahel, 
vous savez, le gamin qui s’est fait 
tirer dessus par des policiers ».
M. Kassovitz faisait référence à 
Nahel Merzouk, un chauffeur-
livreur de 17 ans qui a été abattu 
par un policier en juin 2023, 
déclenchant des émeutes dans 
tout le pays et déchaînant la colère 
contre les violences policières, la 
pauvreté et la discrimination à 
l’encontre des personnes issues 
de l’immigration. Merzouk était 
d’origine nord-africaine.
« Oui, nous savons pourquoi 
nous faisons cela », a déclaré M. 
Kassovitz. « C’est pour lui. C’est 

pour toutes les victimes qui ont 
souffert de ce type de violence 
pendant tant d’années ».
Bien qu’il ait tourné « La Haine 
» en noir et blanc, Kassovitz 
s’efforce d’éviter les conclusions 
trop simplistes sur les racines de 
la violence.
« Nous essayons de résoudre 
les questions que le film a 
soulevées », a-t-il déclaré. « 
Nous ne pouvons pas toujours 
pointer du doigt. Il est peut-être 
temps de trouver des solutions. 
Et nous pensons que la solution 
est l’amour. C’est donc la raison 
d’être de ce spectacle. Il s’agit 
d’arrêter de haïr et de commencer 
à aimer.
Pour trouver le trio d’acteurs qui 
porterait ce message d’amour 
dans la comédie musicale, 

Kassovitz et son équipe ont 
parcouru la France pendant 
des mois. Le réalisateur estime 
qu’Aliyou Diop, Samy Belkessa 
et Alexander Ferrario sont les 
meilleurs choix pour recréer 
l’alchimie du film.
Malgré toute sa noirceur, le film 
contient déjà une dose de bonne 
humeur. Il est rempli de dizaines 
de répliques et de blagues 
amusantes qui ne font que 
renforcer le lien et l’amour entre 
les trois principaux protagonistes 
qui s’aventurent au cœur de 
Paris.
« Il y a aussi beaucoup d’amour 
dans le quartier », dit Diop, qui 
vient d’un quartier populaire 
de la ville portuaire du Havre. 
« Sinon, on se tirerait tous 
dessus. Dans le film, on voit 

trois copains qui vivent dans un 

contexte compliqué, et on oublie 

le contexte en regardant le film. 
Ils arrivent à nous le faire oublier. 

C’est pourquoi je les aime tant. 

Ils rient, ils rient de leur misère ».

Lorsque Kassovitz a réalisé son 

film, la culture des banlieues 
françaises était encore largement 
marginale. La scène locale de 

musique rap avait déjà émergé, 

mais les grands médias locaux 

avaient tendance à présenter les 

jeunes des cités sous un jour peu 

flatteur et largement fondé sur la 
peur.

M. Kassovitz se réjouit que 

certains stéréotypes aient été 

brisés et que les jeunes des 

banlieues aient désormais la 

possibilité de se hisser au sommet 

des hit-parades, à l’instar de la 

pop star franco-malienne Aya 

Nakamura, qui a chanté lors de la 

cérémonie d’ouverture des Jeux 

olympiques de Paris en 2024.

Pour Kassovitz, la différence 

entre le film et le spectacle 
est qu’il n’est pas nécessaire 

d’avertir les gens qu’il s’agit 

de jeunes issus des cités. « Il y 

a trente ans, personne ne les 

connaissait, alors nous avons dû 

faire un film pour les initier à la 
culture française », a-t-il déclaré.

Une pièce inédite de jeunesse de Mozart découverte
 en Allemagne

 Le film culte «La Haine» revient en comédie musicale
 hip-hop

Samedi 21 Septembre 2024 
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 La série «Soy Georgina» («Je 
suis Georgina») de Netflix est de 
retour, et cette fois elle explore 
la vie de la mannequin argentine 
Georgina Rodriguez après son 
déménagement en Arabie saou-
dite avec son partenaire Cristiano 
Ronaldo en 2023.

L’émission de téléréalité a dominé 
le Top 10 de Netflix dans 46 pays 
après la sortie de la deuxième sai-

son. Un épisode se déroulait entiè-
rement à Dubaï et montrait le Burj 
Khalifa illuminé pour le 28e anni-
versaire de Georgina Rodriguez.

La formule de la mannequin qui 
fait connaissance du luxe oriental 
semble être une formule que les 
producteurs souhaitaient pour-
suivre, les fans étant emmenés 
dans un tourbillon du Royaume 
dans la troisième saison, alors que 

Rodriguez et sa famille explorent 
la vie dans le pays.

Cependant, les hôtels de luxe et 
les magnifiques paysages marins 
sont entrecoupés de moments de 
réelle introspection et de fragilité, 
ce qui fait passer ce programme 
du territoire stéréotypé de la télé-
réalité à quelque chose de tout à 
fait plus accueillant et - oserais-je 
le dire ? - réconfortant.

Nous suivons Rodriguez alors 
qu’elle se lance dans un certain 
nombre de premières. Cela va de 
l’ouverture de sa première maison 
de plage, Villa Perla, à la partici-
pation à une campagne interna-
tionale pour une célèbre marque 
de vêtements, en passant par ses 
débuts à la Semaine de la mode de 
Paris, où elle défile pour la marque 
de mode suisse Vetements. L’un 

des aspects les plus touchants de 
l’émission est la relation de Rodri-
guez avec ses enfants - le couple 
en a cinq, dont l’aîné est né d’une 
autre mère. Les premières scènes 
de la saison montrent Rodriguez 
s’inquiétant de ses enfants et les 
félicitant, ce qui donne une nou-
velle image de la femme que l’on 
a l’habitude de voir sur les pan-
neaux d’affichage de la mode.

Le groupe Coldplay, lauréat 
d’un Grammy Award, devrait 
présenter sa tournée mondiale 
Music Of The Spheres aux Émi-
rats arabes unis en 2025, avec un 
spectacle au stade Zayed Sports 
City d’Abou Dhabi le 11 janvier.

Ce sera leur seul concert au 
Moyen-Orient pour la tournée, 
comme l’ont confirmé les pro-
moteurs Live Nation Middle 
East.

Coldplay, qui s’est produit pour 
la dernière fois à Abou Dhabi en 
2016, sera rejoint par une invitée 

spéciale, la chanteuse chilienne 
palestinienne Elyanna, qui s’est 
produite avec le groupe lors de 
plusieurs de ses concerts.

La prévente des billets débu-
tera le 25 septembre à 11 heures 
(heure saoudienne) sur le site 
web du groupe et la prévente 
Live Nation débutera le 26 sep-
tembre à 11 heures (heure saou-
dienne). La mise en vente géné-
rale débutera le 27 septembre à 
11 heures (heure saoudienne).

Depuis son lancement en mars 
2022, la tournée Music Of The 

Spheres World Tour a vendu 

plus de 10 millions de billets en 

Europe, en Amérique du Nord, 

en Amérique latine, en Asie, en 

Australie et en Nouvelle-Zé-

lande, ce qui en fait la tournée 

d’un groupe la plus suivie de 

tous les temps.

Outre Abou Dhabi, la tournée 

se rendra également à Mumbai, 

Séoul et Hong Kong entre jan-

vier et avril 2025.

Après un premier album solo 
qui avait fait sensation en 2015, 
le producteur du trio d’indie pop 
britannique The xx revient avec 
un nouvel album inspiré, gorgé 
d’hymnes dance singuliers. Il y 
a neuf ans, son premier album 
solo In Colour (2015), un pat-
chwork chatoyant de textures 
et de styles, traçait un chemin 
à part et bousculait la dance 
music britannique. Architecte 
sonore du trio d’indie pop The 
xx (avec Romy Madley Croft et 
Oliver Sim), le DJ, producteur et 
remixeur Jamie xx démontrait, 
avec cette échappée en solitaire, 
sa science inouïe du sample. Ou 
comment composer des hymnes 
fiévreux d’une profondeur iné-
dite, en piochant dans n’importe 
quelle source sonore et surtout 
dans l’incroyable banque musi-
cale qu’abrite son cerveau.

Jamie xx sort vendredi 20 sep-
tembre son second album solo, 
In Waves. Et c’est à une nouvelle 
orgie de textures, de sensations 
auditives et de grooves malins 
que nous convie ce disque ins-
piré, assuré de nous faire danser 
en cette rentrée.

Comme dans le premier clip 
réalisé pour cet album, Treat 
Each Other Right, c’est à une 
fête décadente de fin du monde, 
où rien ne tourne rond, que 
nous invite le magicien du son. 
Car sa musique charrie avec 
finesse sous la boule à facettes 
toute l’anxiété mélancolique de 
l’époque. On est loin ici de la 

dance impérieuse et triomphante 
au kilomètre. Celle de Jamie xx 
hoquète, frissonne et s’inquiète, 
sous son euphorie contagieuse 
de raveuse. Depuis 2015, Jamie 
xx n’est pas resté inactif. Il a 
composé le troisième album de 
The xx I See You (2017), il a 
coproduit et produit les albums 
de ses comparses Romy Madley 
Croft (Mid Air, 2023) et Oliver 
Sim (Hideous Bastard, 2022).

Il a également composé pour 
un ballet et travaillé pour Frank 
Ocean et Tyler The Creator. Il 
s’est aussi découvert une pas-
sion pour le surf, qui le pousse 
à se rendre régulièrement à Biar-
ritz pour prendre la vague – sans 
doute une des références du titre 
de ce nouvel opus, In Waves.

De nombreux amis conviés à la 
fête

Cet album, le Londonien l’a 
entamé en 2020, durant la pan-
démie. James Smith, de son vrai 
nom, a commencé par se replon-
ger dans sa discothèque et celle 
de ses parents, pleines de vieux 
disques de soul et de jazz (dont 
on retrouve la trace sur plusieurs 
titres), renouant avec l’enthou-
siasme de ses jeunes années, 
lorsqu’il mixait fébrilement sur 
la paire de platines offerte par 
deux de ses oncles pour ses 10 
ans. Un temps pour lui, qui a 
réactivé, dit-il, la fraîcheur de sa 
créativité initiale.

Cette fois, le timide et discret Ja-
mie ouvre enfin grand les portes 

de son studio, et invite nombre 
de voix amies : celles de Romy 
et Oliver (Waited All Night), de 
la chanteuse suédoise Robyn à 
qui il donne de faux-airs de Ma-
donna entre deux coups de cas-
tagnettes (Life), de Honey Dijon 
(Baddy On The Floor), et celles, 
hagardes et cotonneuses, de 
Kelsey Lu, Panda Bear et John 
Glacier (Dafodil). On remarque 
également la présence de la cho-
régraphe irlandaise Oona Doher-
ty sur le final Falling Together, 
et celle du duo australien The 
Avalanches (All You Children), 
ceux-là mêmes dont Jamie xx 
dit avoir disséqué et imité les 
méthodes de production dès 
l’adolescence.

Même sans personne au micro 
en studio, cet album reste très 
bavard. Il nous chuchote (littéra-
lement) à l’oreille : «Respire. Le 
passé est révolu, le futur est in-
certain. Sois reconnaissant pour 
le moment présent. Ici et mainte-
nant.» Cette voix brumeuse, sur 
Breather, c’est celle du prof de 
yoga dont il suivait les cours sur 
YouTube durant le confinement. 
Un talent de prestidigitateur

Le brouhaha des conversations 
sur le dance-floor s’invite aussi 
régulièrement dans le champ de 
notre conscience, jetant habile-
ment le trouble dans la mémoire 
intime de chacun – ce sentiment 
de «déjà-vu, déjà vécu». C’est 
particulièrement vrai sur le titre 
le plus stupéfiant du lot, Still 
Summer, qui emprunte sa mélo-

die au Nights in White Satin des 
Moody Blues. Ce hit de 1967 
qui toquait à notre mémoire sans 
qu’on puisse d’abord l’identi-
fier, est ici haché menu, transfi-
guré et twisté avec un talent de 
prestidigitateur, et on imagine 
sans peine la transe hédoniste 
qu’il va susciter en club.

Ailleurs, Jamie, 35 ans, dont 
l’érudition est digne d’un musi-
cologue, n’hésite pas à dévoiler 
crûment les coutures de son tra-
vail de sorcier du son, une façon 
de remettre en avant des artistes 
oubliés. Ainsi, sur l’obsédant 
Treat Each Other Right, qui 
sample un titre soul de 1975 (Oh 
My Love de Almeta Lattimore), 
il met soudain à nu le titre ori-
ginal en version accélérée, avant 
de faire repartir les infrabasses à 
l’attaque des hanches avec une 
furia irrésistible.

Jamie Smith ose tout, mais il 

est exigeant. Il avoue d’ailleurs 
avoir refait cet album plusieurs 
fois, gagné par le doute et de sou-
daines poussées d’inspiration. 
Son travail minutieux d’orfèvre 
fait toute la différence. Denses, 
sensibles, intelligents et pleins à 
craquer de surprises, la plupart 
des morceaux d’In Waves n’en 
restent pas moins taillés pour le 
dance-floor. Une prouesse.

Il a d’ailleurs lancé à Londres 
en mai dernier son propre club 
sur mesure, The Floor, pour dix 
nuits intenses en résidence au 
MOT, un night-club du sud-est 
londonien, où il conviait les DJ 
et artistes qu’il aimait jusqu’au 
petit matin. Cette réalisation 
d’un vieux rêve s’est poursui-
vie cet été avec cinq nuits de 
folie à New York et cinq autres à 
Los Angeles. On adorerait qu’il 
lance une résidence en France. À 
Biarritz, où il en profiterait pour 
prendre la vague ?

‘Je suis Georgina’, saison 3

La tournée mondiale de Coldplay aux Émirats arabes unis

Le DJ et producteur Jamie xx fait des vagues
 sur le dance-floor avec son nouvel album «In Waves»



Le ministre de l’Économie, 
de la connaissance et 
des start-ups, Yacine 

Oualid, a annoncé le lancement 
d’une mission algérienne aux 
États-Unis dédiée aux stages 
et formations. Lors du salon 
« EduTech », il a déclaré que 
son ministère prépare l’envoi 
de 450 start-ups en Amérique. 
L’objectif est de leur offrir 
une formation de qualité et de 
leur permettre de découvrir les 
écosystèmes des start-ups à 
travers le monde.
Cette initiative vise donc à 
renforcer les compétences des 
entrepreneurs algériens et à 
stimuler l’innovation dans le 
pays.
À ce jour, près de 60 start-ups 
ont déjà été envoyées en Chine 

et en Corée du Sud pour se 
former dans divers domaines. 
Ces programmes internationaux 
témoignent de l’engagement 
de l’Algérie à intégrer les 
meilleures pratiques mondiales 
dans son propre écosystème 
entrepreneurial.
L’Algérie se prépare pour 
la troisième édition de la 
Conférence Africaine des Start-
ups
En décembre prochain, l’Algérie 
accueillera la troisième édition 
tant attendue de la Conférence 

Africaine des Start-ups. 
Organisé par le ministère de 
l’Économie de la connaissance, 
des institutions émergentes 
et des microentreprises, cet 
événement majeur se tiendra 
du 5 au 7 décembre au Centre 
International de Conférences à 
Alger.
Un appel à l’action pour les 
start-ups africaines
Le ministre Yacine Oualid 
a récemment partagé sur les 
réseaux sociaux une vidéo 
illustrant le potentiel économique 
du continent. Il a lancé un appel 
enthousiaste aux start-ups 
algériennes et africaines pour 
participer activement à cette 
conférence, qui aura pour thème 
« Réinventer l’Afrique avec 
l’Intelligence Artificielle ».

Lors de la précédente édition, 
plus de 10 000 participants, dont 
des entrepreneurs, des experts 
et des décideurs, avaient pris 
part à l’événement. Pour cette 
troisième édition, le ministre 
annonce une participation 
encore plus importante : plus de 
40 ministres et acteurs politiques 
africains, 25 000 participants, 
500 exposants, 150 investisseurs 
et 250 experts seront présents.
Ainsi, la conférence comprendra 
six nouveaux événements dans 
divers domaines, reflétant une 
expansion notable par rapport 
aux éditions précédentes. Elle 
vise non seulement à évaluer 
les progrès réalisés, mais 
aussi à définir une nouvelle 
feuille de route pour propulser 
l’intelligence artificielle en 

Afrique.
Des ateliers et sommets pour 
stimuler la collaboration
Parmi les temps forts, le Sommet 
Africain sur le Capital-Risque 
facilitera donc les échanges entre 
investisseurs et entrepreneurs 
innovants pour explorer des 
opportunités de financement et 
de collaboration. La conférence 
offrira également des ateliers 
spécialisés, créant une 
plateforme idéale pour partager 
des idées et des expériences, et 
favoriser le succès des start-ups.
L’engagement de l’Algérie dans 
le développement des start-ups 
et de l’intelligence artificielle 
positionne alors le pays comme 
un acteur clé dans l’écosystème 
entrepreneurial africain.

La prestigieuse université 
américaine de Stanford 
a publié son classement 

annuel et son Top 2% des 
chercheurs et des scientifiques 
les plus cités au monde, pour 
l’année 2024. Les Algériens y 
figurent en force !
Ce classement met en lumière 
les chercheurs les plus influents 
du monde entier qui ont marqué 
l’année par leurs contributions 
dans leurs disciplines 
respectives. Pour dresser cette 
liste, l’université américaine 
s’est basée sur les données de 
Scopus d’Elsevier.
Classement Stanford 2024 : les 
chercheurs algériens en force !

Dans ce prestigieux classement, 
l’Algérie a fait augmenter 
le nombre de ses chercheurs 
qui ont réussi à inscrire leurs 
noms dans ce classement de 
Standford. En effet, ce sont 68 
chercheurs issus des universités 
algériennes qui figurent dans la 
liste.
Avec une performance 
exceptionnelle, l’université de 
M’Sila se positionne en tête des 
universités algériennes avec 
le plus important nombre de 
chercheurs cités dans ce top 2%. 
Ce résultat témoigne du progrès 
significatif de cet établissement, 
notamment grâce à la recherche 
scientifique, l’encouragement 

des études académiques et la 
mise à disposition de toutes les 
ressources nécessaires.
Parmi les noms issus de 
l’université de M’sila qui se 
distinguent dans ce classement, 
on cite :
• Bouarissa Nadir ;
• Berri Saadi ;
• ChouderAissa ;
• HoussiniAbdesselam ;
• Maireche 
Abdelmadjid.
Le professeur Lotfi Mouni dans 
le top 2% de Stanford
Parmi les lauréats sélectionnés 
pour figurer dans ce classement 
de l’année 2024, figure le 
nom du professeur Lotfi 

Mouni, de l’université de 
AkliMohendOulhadj de 
Bouira. À son actif, il compte 
plusieurs travaux de recherche 
et publications scientifiques 
internationales.
Un autre nom distingué par 
l’université américaine est 
celui de Djamila Rekioua, issue 
de l’université Abderrahmane 
Mira de Bejaia. Par ailleurs, 
de l’université de Chlef, on 
retrouve Djilali Salih,  Bergout 

Tarik de l’université de Batna 
2.
De plus, le classement comprend 
plusieurs autres chercheurs de 
l’université d’Oum El Bouagui, 
dont on cite Ounnas Adel. Mais 
aussi, FOuadBourada de Sidi 
Bel Abbas et Djaouadi Tahar 
Hassain de l’université de Ibn 
Khaldoun de Tiaret.
Par ailleurs, de l’université 
de Sétif, on retrouve Arras 
Abdelghani et TrikiHouria de 
l’université Badji Mokhtar 
Annaba. Le reste des noms 
des chercheurs algériens sont 
consultables sur la base Scopus 
d’Elsevier (cliquer ici).

Le styliste algérien Karim 
Akrouf a été récompensé 
lors du festival ArabSat 

2024. Il a reçu, une fois de plus, 
le prix du meilleur styliste du 
monde arabe. Fruit de plusieurs 
années de travail acharné, ce 
trophée vient s’ajouter à une 
panoplie de titres prestigieux 
que le styliste algérien a reçu au 
cours de sa carrière.
L’Arab Satellite Festival se 
tient tous les ans au Caire, en 
Égypte. Lors de cet événement 
prestigieux, de nombreux talents 
du monde arabe sont mis en 
avant.

Comme à son habitude, Karim 
Akrouf a su se distinguer 
parmi les designers de renom 
du monde arabe. À travers ses 
créations uniques, il a mis en 
avant la splendeur des tenues 
traditionnelles algériennes.
Le festival ArabSat célèbre 
chaque année l’excellence dans 
plusieurs domaines artistiques 
comme le cinéma, la musique et 

la mode. Pour l’édition 2024, le 
styliste talentueux Karim Akrouf 
a conquis le jury avec sa touche 
unique, combinant tradition et 
modernité.
Karim Akrouf porte également 
la caquette de l’ambassadeur 
du patrimoine vestimentaire 
algérien. D’ailleurs, une grande 
partie de ses créations sont 
inspirées de tenues traditionnelles 
algériennes tel que le karakou.
À travers sa participation aux 
événements prestigieux de mode, 
il rend hommage aux éléments 
culturels phares de l’Algérie. 
De plus, en apportant sa touche 

personnelle et des éléments 
contemporains, il propulse les 
vêtements traditionnels algériens 
au rang international.
Karim Akrouf a conquis le jury 
avec ses créations uniques
Le travail de Karim Akrouf est 
pensé dans les moindres détails. 
Il choisit minutieusement les 
tissus et privilégie la soie ainsi 
que la broderie au fil d’or. De 
plus, il intègre dans ses créations 
des cristaux et des pierres 
semi-précieuses. Cela a attiré 
l’attention du jury, qui salue à 
chaque fois l’utilisation de ces 
éléments qui apporte davantage 

d’élégance et sophistication aux 
pièces.
Lors de l’Arab Satellite Festival, 
Karim Akrouf a fait face à 
une forte concurrence avec la 
participation de créateurs de 
mode de renom dans le monde 
arabe. Cependant, il a réussi à 
décrocher le titre du meilleur 
styliste. 
Sur ses réseaux sociaux, il a 
annoncé sa victoire et exprimé 
sa gratitude à travers un message 
émouvant adressé à sa maman. 
Cette dernière a été présente à 
ses côtés lors de la remise des 
prix au festival d’ArabSat.
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Le ministre de l’Économie, de la connaissanceannonce l’envoi 
de 450 start-ups algériennes aux États-Unis pour formation

Classement stanford 2024 :

L’Algérie brille avec 68 chercheurs parmi le Top 2% mondial

arabsat 2024 :

Le designer algérien Karim Akroufremporte le prix 
du meilleur styliste du monde arabe


